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КРАСНАЯ СУББОТА СТРАНЫ|» ................ .

ЗАДАНИЯ
К О Н К РЕТН Ы Е,  
ПОН Ы  Ш Е Н Н Ы  Е

Дружный коллектив . — 
бригада паяльщиков цеха 
№ 4, которой руководит 
молодой коммунист Людми
ла Куканкова. И в обычные 
дни эта бригада идет впере- ' 
ди, а в день Всесоюзного 
коммунистического суббот
ника она задавала тон все
му цеху. В первый час 
паялыцицы сдали 350 узлов 
держателей вместо 250 по 
норме. Бригада работала на 
сэкономленном материале.

С особенным подъемом 
работал весь коллектив ма
нометрового завода. В пер
вую смену вышло 3.012 
человек вместо 2.800, как 
бывает в обычные дни. На 
помощь своим товарищам 
пришли пенсионеры, от
пускники, учащиеся под
шефной школы № 48. В ос
новном все были заняты на 
выпуске приборов.

Накануне штаб субботни
ка дал каждому цеху и от
делу конкретные, повышен
ные задания, составил по
часовой график изготовле
ния деталей для сборки 
приборов. 'Коллективы це
хов успешно справились с 
заданиями. Так, в 11 часов 
из центрального комплек
товочного склада сообщили, 
что при плане 3.483 прибо
ра комплектовщики уже 
подали на сборку 5.200 
комплектов деталей мано
метров. Лучшие рабочие 
показали рекордную произ
водительность. Револьвер
щица Татьяна Парафейни- 
кова за первые 45 минут об
работала 90 корпусов при 
норме 30 и не снижала 
темпов до конца смены.

Отдельные рабочие и 
целые участки выполнили 
дневное задание за 3 часа.

Среди них один из участ
ков цеха № 3, токарь Вик
тор Карпов, револьверщица 
Суслопарова.

Многое сделано коллек
тивом в день субботника и 
на благоустройстве завод
ской территорий, на строи
тельстве спортивного кор
пуса, молодежного общежи
тия.

Такой трудовой настрой 
уже стал. традицией для ма- 
нометростроителей. В дци 
подготовки к XXIV съезду 
партии завод 27 марта про
вел свой субботник. Он 
проходил по :инициативе 
передовой бригады лекаль
щиков из инструментально
го цеха. В тот день мано- 
метровцы изготовили
20.950 приборов и сдела
ли полторы суточные нор
мы. Такой суточной произ
водительности в истории за
вода еще не было.

Субботник 17 апреля по
свящался дню рождения 
В. И. Ленина. Он проходил 
в обстановке огромного по
литического подъема.: Весь 
завод в этот день работал 
на сэкономленном сырье.

В . Б Р Е С Т О В И Ц К А Я .

ЭТОТ ДЕНЬ

НА ЗЕМЛЕ, В НЕБЕСАХ И НА ПОЛЕ
Он был торжественным и 

очень деловым — ком
мунистический суббот
ник. Во многих коллек
тивах Колпашевского райо
на перед началом смен про
шли митинги. Ремонтники 
Новоильинской РЭБ и опе
раторы Колпашевского авиа- 
лодразделения трудились 
пор , девизом —■ обеспечить 
производительность труда 
не менее, чем на 120 про
центов Еыше плановой.

На заводе «Металлист» 
шла работа не только в це

хах. Здесь еще вели строи
тельство ткацкого цеха! По
мещение под красный уго
лок строили труженики гор- 
топа, детский сад— рабочие 
рыбокомбината. Речники 
Колпашевского эксплуата
ционного участка Западно- 
Сибирского речного паро
ходства готовили краны и 
площадки для приема гру
зов, завершали подготовку 
к навигации речного вокза
ла.

Подвозку кормов, очист
ку прифермских участков, 
заготовку леса и его пере

работку проводили труже
ники совхозов.

— По предварительным 
сёедениям, — сказал член 
городского штаба по прове
дению субботника Ф. И.
Глебкин, *■— в празднике 
труда приняли участие око
ло 18 тысяч человек, работ 
выполнено на 45 тысяч
рублей. Но я убежден, что 
окончательные сведения бу
дут намного выше назван
ных.

Г .  Л Ю Б О В С К И И ,  
наш соб. корр.

В праздничный наряд ук
расились 17 апреля все про
изводственные цехи завода 
резиновой обуви. Разног 
цветные шары и флажки, 
ленты серпантина, зеленые 
ветоЧки хвои...

Коллектив в этот день вы
пустил продукции значи
тельно больше/ чём в обыч
ные дни.

Цех резиновой обуви. На 
видном месте висит огром
ная «молния»: «Рабочие 
нашего коллектива обеспе
чили стопроцентную явку 
на коммунистический суб
ботник. Работать в этот 
день будем только по-удар
ному!». Тот, кто составлял 
текст «молнии», немного 
ошибся. Процент явки на 
субботник был перевыпол
нен. Это потому, что в/тру
довом строю 17 апреля бы
ли многие ветераны цеха, 
те, кто сейчас на заслужен
ном отдыхе.

Почти все бригады цеха в 
день субботника выпустили 
по 100— 150 пар сверхпла
новой обуви.

Бригада А. С. Черновой 
из подготовительного цеха

1 выпустила на 18 тысяч

рублей деталей для обуви 
из сэкономленных материа
лов.

Цех формовой и нефор
мовой техники — цех ком
мунистического труда. В 
день субботника его коллек
тив . вызвал на социалисти
ческое! соревнование подго
товительный цех №  2, обя
завшись на 33 процента пё- 
ревыполнить дневное зада
ние; Обязательство цех вы
полнил.

В штабе проведения ком
мунистического субботника 
почти беспрестанно звонил 
телефон. Коллективы смен, 
бригад, участков рапортова
ли о своих делах. Из них 
складывался общий тру
довой ; рапорт предприятия.

Перед началом коммуни
стического субботника за
водское радио передало вы
ступление В. И. Ленина 
«Что такое Советская 
власть?» Своим отличным 
трудом 17 апреля коллек
тив завода доказал верность 
Советскому государству, 
родной партии, стремление 
отдать все силы выполне
нию решений XXIV съезда 
КПСС.

А .  А Б Р А М О В .
Завод резиновой обуви.

Р А С Т Е Т  Т Р У Б О П Р О В О Д

ТОВАРИЩ Л. И. БРЕЖНЕВ 
У РАБОЧИХ СОВХОЗА

17 апреля из Москвы в 
Софию * по приглашению 
Центрального Комитета 
’Болгарской коммунистиче
ской партии на X съезд 
Болгарской коммунистиче
ской партии отбыла делега
ция Коммунистической 
партии Советского Союза 
во главе с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС то
варищем Л. И. Брежневым. 
•' В состав делегации вхо

дят: член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров Украинской 
ССР В. В. / Щербицкий, 
член ЦК КПСС, заведую
щий. Отделом ЦК КПСС 
К. В. Русаков, кандидат в 
члены ЦК КПСС, первый 
секретарь Новгородского 
обкома КПСС В. Н. Базов
ский, член ЦК КПСС, посол 
СССР в НРБ А. М. Пуза
нов.

« *  *
УНГЕНЫ . (Молдавская 

ССР), 18 апреля. (Корр. 
Т А С С ) .  Бо время остановки 
по пути в Софию на погра
ничной станции Унгены гла
ва делегации КПСС на X 
съезд БКП Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И.

Брежнев и члены делегации 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета 'Ми
нистров Украинской ССР 
В. В. Щербицкий, член 
ЦК КПСС, заведующий От
делом ЦК КПСС К. В. Ру
саков, кандидат в члены 
ЦК КПСС, первый секре
тарь Новгородского обкома 
КПСС В. Н. Базовский по 
приглашению руководства 
Коммунистической партии 
Молдавии и Правительства 
республики посетили сего
дня совхоз «Прут» и осмот
рели уникальный пальметт- 
ный сад, раскинувшийся на 
территории более тысячи 
гектаров.

Л. И. Брежнев и члены 
делегации ознакомились с 
ходом весенних работ в 
саду, перспективами его 

* развития. Товарищ Бреж
нев встретился с рабочими, 
интересовался их жизнью, 
условиями^ труда. Садоводы 
рассказали о своем хозяй
стве, о единодушном одоб
рении, с которым коллек
тив совхоза встретил реше
ния XXIV съезда партии, о

том, как они борются за 
претворение их в жизнь.

Затем Л. И. Брежнев 
встретился с первыми сек
ретарями районных коми
тетов Компартии Молдавии 
и имел с ними беседу. В 
беседе приняли участие пер
вый секретарь ЦК Компар
тии Молдавии И. И- Бодюл, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета МССР 
К. Ф. Ильяшенко, Предсе
датель Совета - Министров 
МССР П. А. Паскарь и 
другие члены бюро ЦК КП 
Молдавии.

БУХАРЕСТ, 19 апреля. 
(ТАСС). Вчера на станции 
Китяла (Бухарест) делега
цию КПСС, следующую на 
X съезд Болгарской комму
нистической партии, . встре
тил член Исполкома и По
стоянного президиума, се
кретарь ЦК Румынской ком
мунистической партии това
рищ П. Никулеску-Мизид..

Между Генеральным се
кретарем ЦК КПСС товари
щем Л. И. Брежневым и то
варищем П. Никулеску-Ми- 
зилом состоялась краткая 
товарищеская беседа.

С О О Б Щ Е Н И Я  Т А С С

В ПОЛЕТЕ-ОРБИТАЛЬНАЯ  
НАУЧНАЯ СТАНЦИЯ «САЛЮТ»

В соответствии с програм
мой исследования космиче
ского пространства 19 ап
реля 1971 года в Советском 
Союзе произведен запуск 
орбитальной научной стан
ции «Салют».

Станция выведена на ор
биту, близкую к расчетной, 
с параметрами:

— максимальное расстоя

ние от поверхности Земли 
(в апогее)— 222 километра:

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в перигее) — 200 километ
ров;

— период обращения
88.5 минуты:

— наклонение орбиты
51.6 градуса.

Целью запуска станции 
является отработка элемен

тов конструкции и бортовых 
систем, проведение научных 
исследований и эксперимен
тов в космическом полете.

,По данным телеметриче
ской информации, бортовые 
системы, агрегаты и науч
ная аппаратура станции ра
ботают нормально. Коорди
национно - вычислительный 
центр ведет обработку по
ступающей информации.

«М Е Т Е О Р » - Н А  О Р Б И Т Е

Дружно и организован
но вышли на коммуни
стический субботник ра
бочие механизированной 
колонны СМУ-6 треста 
«Омскнефтепроводст р о й», 
расположенной в поселке 
Вертикос. Хорошо работала 
бригада изолировщиков под 
руководством бригадира

Виктора Хроленко. Высоко
производительным был 
труд машиниста трубоук
ладчика Петра Губера, ма
шиниста Ивана Попкова. 
Всего в этот день обработа
но два километра труб — 
на 500 метров больше обыч
ной нормы.

Т .  К У Р И Л О В И Ч ,  
Каргасокский район.

17 апреля 1971 года в 
Советском Союзе осущест
влен запуск метеорологиче
ского спутника Земли «М е
теор». Основной задачей 
запуска спутника является 
обеспечение получения ме
теорологической информа
ции, необходимой для ис
пользования в оперативной 
службе погоды.

Спутник выведен на ор
биту с параметрами:

— максимальное рас-' 
стояние от поверхности 
Земли (в апогее) —  646 
километров:

— минимальное расстоя
ние от поверхности ЗеМли 
(6 перигее) — 620 километ
ров;

— наклонение орбиты — 
81,2 градуса;

—- начальный период об
ращения — 97,2 минуты.

На борту спутника уста
новлена метеорологическая 
аппаратура, обеспечиваю
щая получение изображе
ний облачности, снежного 
покрова на освещенной и 
теневой сторонах земнбго 
шара, а также получение 
данных об отражаемой и 
излучаемой Землей и атмо
сферой тепловой энергии.

Кроме метеорологиче
ской аппаратуры, на спут
нике «Метеор» имеются: 
система, обеспечивающая
постоянную ориентацию

спутника на Землю, система 
электроснабжения с авто
номной ориентацией солнеч
ных батарей на Солнце, ра
диосистема для точного из
мерения элементов орбиты, 
радиотелеметрическая си
стема для передачи на Зем
лю данных о работе прибо
ров и научной аппаратуры.

Установленная на спут
нике аппаратура работает 
нормально. Координацион
но-вычислительный центр 
ведет обработку поступаю
щей информации.

Метеорологическая ин- 
. формация поступает в Гид
рометцентр СССР для об
работки и использования.

(ТАСС).

Словно на празднике
Этот субботний день на 

подшипниковом заводе на
чался празднично. Люди 
шли на работу нарядно оде
тые, веселые и оживлен
ные. Красные косынки, бан
ты и гвоздики на груди. Му
зыка, песни.

Несколько лет назад про
водили на пенсию работни
ка, транспортного цеха А. П. 
Меныпинского, но на каж
дый 'Коммунистический суб
ботник он приходит одним 
из первых. Пришли в этот 
день помогать пенсионеры 
Е. С. Донская, X. А. Мюнх, 
Е. М. Шустер.

Редакторы стенных газет, 
цеховые художники готови

ли специальные выпуски 
«молний», а заводское радио 
давало регулярные сообще
ния о передовиках субботни-" 
ка. В их числе был замести
тель начальник» шлифо
вально-сборочного цеха 
№ 1 по производству Б. В. 
Свейковский, к двенадцати 
часам его выработка достиг
ла 130 процентов. Вообще 
в этот день перевыполнили 
свои задания сотни рабо
чих. Специальная ком
сомольская бригада в
этот день сдала более 70 
тонн металлолома. Отлично 
трудилисй в этот день том
ские подшипниковцы.

С . П Е Т Р О В А .

Дружно и организованно провели 17 апреля . комму
нистический субботник учащиеся Томского фармацевти
ческого училища. В этот день в благоустройстве террито
рии училища и проспекта им. Кирова приняло участие 
около 600 человек.

Фото В. Ефименко.
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В 1928 году, когда совет
ский народ только приступал 
к  индустриализации страны, в 
СССР производилось чугуна 
и стали в 12 раз меньше, чем 
в СШ А. В 1950 году производ
ство черных металлов у нас 
было уже в 3 с лишним раза 
меньше по сравнению с глав
ной страной капиталистическо
го мира. Сейчас разрыв м еж 
ду СССР и СШ А по выплавке 
стали сократился до 6 процен
тов, а по производству чугуна 
наша страна обогнала СШ А и 
вышла на первое место в ми
ре. М еталлургическая про
мышленность в прош лом го 
ду выплавила 116 миллионов 
тонн стали. Производство 
проката составило 92 миллио
на' тонн. Ежегодно выплавка 
стали увеличивалась в 8-й пя
тилетке на 5 млн. тонн, про
изводство проката —  более 
чем на 4 млн. тонн. По суще
ству за годы пятилетки в на
шей стране дополнительно 
созданы такие мощ ности м е
таллургической промыш лен
ности, какими располагает 
Франция. Построено и введе
но в действие 7 доменных пе
чей, 19 конверторов, 4 элек
тросталеплавильные печи, 29 
прокатных и трубопрокатных 
станов, 14 коксовы х батарей,

Гор и з  о н  т ы  п я т и л е т к и

H i  ПЕРВОЕ М ЕСТО В М И РЕ

Т р у д о в а я  в а х т а  п р о д о л ж а е т с я

Отвечаем делом
На моих глазах прошла 

вся история нашего Оре
ховского леспромхоза. Я 
был участником и свидете
лем больших перемен, ко
торые, благодаря заботе на
шей родной партии, 1 произо
шли за несколько послед
них лет. В корне изменился 
труд лесозаготовителей. Мы, 
водители, получили в свои 
руки современную мощную 
лесовозную технику. На по
мощь лесорубам пришли 
челюстные погрузчики. Низ
копроизводительный ручной 
труд большей частью ме
ханизирован. Внедряются 
гидроклинья, большегруз

ные краны на нижних скла
дах, полуавтоматические 
линии разделки древесины. 
Все это, безусловно, радует 
тружеников «зеленого» це
ха, и они стремятся отве
тить на заботу партии и 
правительства ударным тру
дом.

Лесозаготовители обла
сти знают, что в свое время 
экипаж нашего лесовоза 
выступил инициатором кру
глосуточной вывозки леса 
по ^одному путевому листу. 
Сейчас нашему примеру по
следовали во многих лес
промхозах страны. На мой 
взгляд, кроме резкого уве

личения вывозки, это начи
нание также имеет большое 
воспитательное значение: 
объединяется и сплачивает
ся коллектив, каждый бо
рется не только за личный 
успех, но и за конечный ре
зультат всей бригады. .

После того как была вне
дрена работа по одному пу
тевому листу, дела заметно 
улучшились. Наш экипаж 
успешно завершил прошед
шую пятилетку, заняв в 
соцсоревновании одно из 
ведущих мест в комбинате 
«Томлес». Окрыленные ус
пехом прошлого юбилейного 
года, мы взяли повышен
ные обязательства на пер
вый год новой пятилетки. 
Как- и все рабочие леспром
хоза, мы соревновались за 
достойную встречу XXIV 
съезда нашей партии, и 
только за первый квартал 
нами доставлено на нижние 
склады 4.442 кубометра ле
са, что составляет более 
полугодового плана. В 
предсъездовском соревно
вании экипаж ежемесячно 
завоевывал первые места.

Я и мои товарищи по ра
боте с большим вниманием 
знакомимся с материалами 
съезда КПСС. Те положе
ния по основным вопросам 
жизни и дальнейшего улуч-

- шения благосостояния со
ветских людей, которые на
шли выражение в решениях 
съезда, никого не оставили 
равнодушными. В Отчетном 
докладе ЦК КПСС большое 
внимание уделено лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности.

Пока в этой отрасли про
изводства, к сожалению, 
есть ряд существенных не
достатков. В докладе прямо 
говорится, что не везде в 
полную меру используются 
достижения науки и техни
ки. Очень медленно растет 
производительность труда, 
недостаточно используются 
основные производственные 
фонды.

Мы глубоко убеждены, 
что решение этих задач в 
немалой степени зависит от 
нас, рабочих. Творческая 
инициатива всех людей дол
жна развиваться еще более 
усиленными темпами. В 
лесной промышленности, 
безусловно, не все резервы 
вскрыты. Поставить их на 
службу общему делу, 

дальнейшей интенсифика
ции производства — вот в 
чем мы видим первоочеред
ную задачу.

М . А Ф А Н А С Ь Е В ,  
шофер Ореховского 

леспромхоза.
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мощностей по добыче ж елез
ной руды на 120 млн. тонн.

Высокие темпы развития 
советской металлургии дают 
полное основание считать, что 
в наступившей пятилетке Со
ветский Сою з догонит и пере
гонит Соединенные Штаты и 
по выплавке стали. Д иректи
вами XX IV съезда КПСС наме
чено в 1975 году довести про
изводство стали до 142 
— 150 миллионов тонн, прока
та —  до 101— 105 млн. тонн. 
Таким образом, прирост вы
плавки стали за пятилетие со
ставит 26— 34 млн. тонн, про
ката —  9— 13 млн. тонн.

Черная металлургия под
нимется на новый технический 
уровень. Значительно возрас
тут единичные мощ ности агре
гатов. Будут сооружаться до
менные печи с полезным объ
емом 3.200 кубических мет
ров, а в 1975 году намечено

ввести в строй доменную  
печь объемом 5 тысяч куби
ческих метров. Она одна бу
дет давать 4 млн. тонн чугуна 
в год —  больше, чем произ
водила вся наша страна в 
1928 году. Максимальная ем
кость конверторов увеличится 
со 130 до 350 тонн.
• Намечается за пятилетку 
ввести в действие более 35 
прокатных и трубопрокатных 
станов, 15 электропечей, 6~до
менных печей, 12 конверто
ров, новые цехи по производ
ству холодного проката, гну
тых профилей, сортовой хо
лоднотянутой стали. На новых 
агрегатах предусматривается 

высокая степень автоматиза
ции всех процессов. Будет 
продолж ено строительство 
гигантов нашей металлургии 
—  Западно-Сибирского, Чере
повецкого, Ново-Липецкого, 
Челябинского заводов, Нижне-

Тагильского, Карагандйнского 
комбинатов и других пред
приятий. На базе Курской 
магнитной аномалии будет 
создаваться новый промы ш 
ленны й. комплекс общ есою з
ного значения.

В нынешней - пятилетке пе
ред металлургами поставлена 
задача значительно повысить 
качество металлопродукции 
за счет внедрения прогрессив
ных технологических процес
сов и расширения сортамен
та проката. Увеличится выпуск 
экономичны х видов проката, 
в первую  очередь листового. 
Производство холоднокатаной 
электротехнической стали воз
растет в 2,7 раза, гнутых .про
филей —  в 3,9 раза, сортовой 
холоднотянутой с т а л и —  в 1,9 
раза. Предусматривается зна
чительно увеличить также вы
пуск проката из низколегиро
ванных сталей и термически

упрочненного проката. Будут 
созданы новые мощности по 
производству газопроводных 

труб больших диаметров и 
вы сокого давления, высоко
прочных бурильных и обсад
ных труб, тонкостенных труб 
для машиностроения.

Существенно расширится 
применение прогрессивных 
металлургических процессов, 

таких ка к электрошлаковый 
переплав, производство про 
ката непосредственно из ж ид 
кой \ стали,/. Увеличится объем 
непрерывной • разливки стали, 
использование кислорода и 
газа в дом енном  производст
ве.

В новой пятилетке на раз
витие черной металлургии в ы 
деляется 17,7 миллиарда руб
л е й —  почти на 70 процентов 
больше, чем освоено за ми
нувшее пятилетие.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Р е  т е  ж  ж  л  X X I V  с ъ е з д а ,  1 C  I I С  С  —  ж ж  з  ж  ъ !

БОЛЬШОЕ 
НА РАССТОЯНИИ...
З АВЕРШ ИЛ свою рабо

ту XXIV съезд нашей 
партиц. Позади волнующие 
дни, навсегда вошедшие в 
историю. Воздушный лай
нер за несколько часов до
ставил домой из гостепри
имной столицы томскую де
легацию, в составе которой 
посчастливилось быть и 
мне. Все это незабываемое 
время мы жили и еще долго 
будем жить впечатлениями 
съезда. XXIV съезд Ком
мунистической партии про
шел по-деловому, обстоя
тельно. Особое впечатление 
произвел на делегатов От
четный доклад ЦК КПСС, с 
которым выступил Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев. Мы 
восприняли- этот доклад как 
выдающийся документ твор
ческого марксизма-лениниз
ма, в котором дан глубо
чайший анализ современ
ности, подведены итоги дея
тельности партии и народа 
за прошедшее пятилетие, 
определена дальнейшая бое
вая программа строитель
ства коммунистического об
щества в стране, нщиечены 
конкретные меры дальней
шего роста благосостояния 
нашего народа.

XXIV съезд партии — 
эпохальное событие, Прико
вавшее к себе внимание 
сотен миллионов людей у 
нас в стране и за рубежом. 
В его документах, как ска
зал в своей речи на закры
тии съезда Л. И. Брежнев, 
нашли отражение огромный 
и всесторонний опыт нашей 
партии и ее коллективная 
мудрость.

Захватывающие перспек
тивы открывают перед Н а
ми Резолюция съезда по 
Отчетному -докладу ЦК 
КПСС, Директивы по пяти- 
леТнему плану развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 годы. Реше
ния съезда охватывают ог
ромный круг вопросов, ста
вят перед советскими людь
ми задачи во всех сферах 
деятельности. Без преуве
личения можно сказать, что 
документы съезда —- это 
развернутая программа дей-' 
ствий и каждоТо советского 
человека.

Для всех трудящихся, в 
том числе и для нас, работ
ников сельского хозяйства, 
нет сейчас задачи важнее, 
чем претворение в жизнь но
вого пятилетнего плана. Сов
хоз «Рыбаловский» — хо
зяйство пригородное, круп
ное. Основные продукты, 
производимые совхозом, — 
молоко, мясо, зерно, кар
тофель, овощи. Увеличение 
средне! одового объема про
изводства сельскохозяйст
венной продукции по срав
нению с предыдущим пяти
летием на ДО— 22 Процен
та потребует значительных 
усилий всех тружеников 
совхоза.

Три ключевые проблемы 
исключительной важности 
стоят перед нашим совхо
зом. Первая — дальнейшее 
развитие интенсивного мо
лочного животноводства, 
резкое увеличение продук
тов животноводства на ос
нове улучшения племенной 
работы и зоотехнического 
учета с одновременным по
вышением продуктивности 
животных И резким -увели
чением численности пого
ловья; вторая — принятие 
эффективных мер По укреп
лению кормовой базы за 
счет значительного роста 
заготовок сена, сенажа, си
лоса, травяной муки, кор
неплодов и лучшего исполь
зования пастиищ; третья — 
производство зерна, Карто
феля И овощей. Естествен
но, с повестки дня ‘ не сни
мается капитальное строи
тельство. напротив, расши
рение объемов строитель
ства производственных, 
культурных и жилых объек
тов, намеченных на пятиле
тие, Является. залогом ус
пеха выполнения планов. 
Крут вопросов, которые 
предстоит решить . нашему 
хозяйству в текущем пяти
летии, очень широк.

П о т р е б н о с т и  го р о д а  в  м о 
л о к е ,  М я с е  и  д р у г и х  п р о д у к 
т а х  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о го  
п р о и з в о д с т в а  б у д у т  в о з р а 
с т а т ь  с  к а ж д ы м  г о д о м . EC-

Д. МАСАЛЫКИН, 
директор совхоза «Рыбаловский», 
делегат XXIV съезда партии

ли в 1970 году мы продали 
9,5 тысячи тонн Молока, То 
в конце пятилетки Только 
по плану мы должны про
дать 12.150 Тонн. Продажа 
мяса за пятилетие также 
возрастет в 1,3 раза и до
стигнет 1.200 тонн. Для 
увеличения производства 
молока мы планируем зна
чительный рост маточного 
поголовья. Уже на конец 
1971 года будем иметь Не 
менее 3.800 коров против 
3.460 на начало года. В 
конце 1972 года стадо уве
личится до 4.200 коров, а 
в завершающем году пяти
летки будет насчитывать 
4.800 коров. Таким образом, 
в среднем за год пого
ловье будет увеличиваться 
на 8 процентов.

Планы увеличений Пого
ловья подкреплены кон
кретными расчетами, Вве
дение в строй Карбышев- 
ского комплекса на 400 го
лов позволяет разместить 
в этом отделении дополни
тельно 200 коров уже в
1971 году. Сооружается 
комплекс на 640 голов в 
Рыбалове, где мы также 
сможем разместить не ме
нее 200 коров. К сооруже
нию крупных животновод
ческих комплексов при
ступили в Лаврове И в Куд
ринском отделении, а с
1972 года начнется строи
тельство комплекса* в Верх
несеченовском отделении. 
Всёго за пятилетие вступят 
в строй пять Животноводче
ских комплексов На 2 Тв1- 
сяЧи мест Для коров, пйть 
новых телятников на тыся
чу MecTs

В .девятой пятилетке в 
нашем хозяйстве будет за- 
вершёна комплексная меха
низация всех трудоемких 
процессов в животноводстве.
В Карбышевском, Рыбалов- 
ском и всех последующих 
комплексах предусматри
вается полная механизация. 
Наши специалисты ез
дили перенимать опыт в 
хозяйства Кемеровской, Мо
сковской и Ленинградской 
областей, столичный науч
но-исследовательский сель
скохозяйственный институт.
В новых животноводческих 
комплексах будут примене
ны самые последние дости
жения наукй. Нагрузка на 
доярку увеличится с 25 до 
50 коров, но это вовсе не 
значит, что труд ее станет 
Тяжелее. Напротив, резко 
уменьшится физическая на
грузка. Доярка сможет уде
лять больше времени уходу 
за коровами, выполнять 
свои непосредственные 
функций. С вводом в строй 
новых комплексов освобо
дятся старые животновод
ческие помещения. Часть 
из них мы займем Нод те
лятники, в некоторых пла
нируем организовать пло
щадки Интенсивного откор
ма.

Земледельцы называют * 
семена золотым фондом 
урожая. В животноводстве 
таким золотым фондом яв
ляется маточное стадо. Как 
уже говорилось, мы плани
руем увеличение маточного 
поголовья за пятилетие на 
40 процентов. Но эти рас
четы полностью зависят от 
улучшения зоотехнической 
и племенной работы. У нас 
есть прекрасная Березкйн- 
ская ферма, где эта работа 
Ведется зоотехником П. И. 
ПопыхиныМ на высшем 
уровне. За полтора десяти
летия, благодаря кропот
ливой селекционной работе, 
П. И. Попыхин сумел соз
дать молочное стадо, пле
менное ядро которого со
ставляют коровы с годовым 
надйем 5,5— 6,5 тысячи ки
лограммов, а некоторые —
7— 8 тысяч килограммов, с 
выебним процентом содер
жания жира в молоке, 
Опыт березкинцев мы стре

мимся распространить на 
другие отделения.

К сожалению, в племен
ной работе у нас большие 
просчеты. Созданная на Гу- 
бинском отделении специа
лизированная ферма по 
подготовке неТедей Не обес
печивает потребности Хо
зяйства в породистых и 
высокопродуктивных жи
вотных, как это организова
но, скажем, в совхозе имени 
Ленина Асиновского райо
на. Мы еще обезличиваем 
телят, за исключением Бе- 
резкинской фермы, не вы
деляем телочек, получен
ных от племенных коров, в 
отдельные группы, выра
щиваем всех вместе. В 
некоторых отделениях до
пускаются нарушения - пра
вил зоотехнического учёта 
— основы основ племенно
го дела.

Планируемый рост пого
ловья потребует значитель
ного расширения кормовой 
базы. Большие надежды МЫ 
возлагаем на создание; 
культурных пасТбИЩ, по
верхностное улучшений 
выпасов, внесение на них 
минеральных удобрений, 
лущеНие, боронование, по
сев трав. Например, приме
нение минеральной под- 
корМки на сенокосных уго
дьях Зоркальцевского и Бе- 
резкинского отделений поз
волило в 1970 году снять 
урожай трав, в два раза 
превышающий обычный. 
Мы будем ежегодно расши
рять сенокосные и пастбищ
ные угодья, но основную 
ставку сделаем на повы
шение урожайности каждо
го гектара. Улучшим рабо
ту по выращиванию семян 
многолетних трав. В 1970 
году оставляли по 20— 30 
гектаров семенников в каж
дом отделении, собирая по 
50— 80 килограммов семян 
с гектара. Через 2— 3 года 
выращивание семян трав 
будет осуществляться - спе- 
циализйрованно в одном- 
■двух отделениях.

Директивами XXIV съез
да предусматривается ряд 
мер по повышению качест
ва зерна, мяса, картофеля 
и других продуктов и сель
скохозяйственного сырья. 
Мне кажется,. пришло вре
мя остро ставить вопрос не 
только о количестве, но и о 
повышении качества кор
мов. В первую очередь это 
относится, к сйлосу, в основ
ном приготовляемому в на
шем хозяйстве из кукуру
зы. Это очень трудоемкая 
культура. Сегодня ее план
тации занимают свыше 
3 тысяч гектаров, в 1975 
году будут занимать 3,5 ты
сячи. Для ее уборки тре
буется огромное количество 
техники. Так, в урожайном 
1965 году мы за считанные 
дни убрали и перевезли 97 
тысяч тонн зеленой массы.

В годы новой пятилетки 
большое внимание будет 
уделено созданию культур
ных пастбищ. Одно из нкх 
площадью в 320 гектаров 
мы начали создавать в Ры- 
баловском отделении. Это 
целый комплекс стоимо
стью 600 тысяч рублей. 10 
артезианских скважин бу
дут подавать воду на паст
бище. За сезон только на 
один гектар поливного паст
бища потребуется тысяча 
тонн воды. Но все затраты 
на сооружение Культурною 
пастбища быстро , окупают
ся.

Производство зерна ос
тается для нашего хозяй
ства важной статьей дохода. 
За годы восьмой пятилетки 
ё среднем Получено около 
20 центнеров с гектара. 
Думаю, что это не предел. 
МЫ Пойдем по пути увели
чения урожайности каждого 
гектара пашни, одновремен
но расширяя посевные пло
щади. В 1971 Году в РЫ- 
балоВе, а затем и в Гусин

ском отделении планирует
ся сооружение мощных 
Зерноочистительных пунк
тов производительностью 
20 тонн зерна в час. На 
поля уже в этом году вый
дут 60 зерновых комбай
нов. За пятилетие нагруз
ка на агрегат уменьшится 
со 150 гектаров до 130. 
Лучше станем заботиться 
о семенах. Для этой цели, 
Лавровское и Верхнесече
новское отделения сделаем 
семеноводческими. В кон
це пятилетки продажа зер
на достигнет 3.100 тонн.

Преимущество специали
зации отделений, занятых 
на выращивании овощей и 
картофеля, очевидно. По
этому специалисты хозяйст
ва охотно становятся на 
этоТ Прогрессивный путь. 
Например, поливное Возде
лывание капусты мы сосре
доточим в двух отделениях 
— Зоркйльцевском и Бе- 
резкинсКом. Полив Капу
сты позволит собирать до 
350— 400 Центнеров с каж
дого гектара.

Будет улучшаться техно
логия Возделывания ово
щей закрытого грунта. Уже 
в 1971 .году К имеющимся 
65 стеклянным и арочнв!М 
теплицам прибавим еще 5, 
общая площадь закрытого 
грунта составит 27 тысяч 
квадратных метров. В 
прошлом году от реализа
ции ранних оВоЩей совхоз 
получил более 250 тысяч 
рублей. Звено А. С, Ар- 
жанниковой добилось очень 
высокого результата, соб
рав с каждого Квадратного 
Метра по 21 килограмму 
огурцов. Уже сейчас осу
ществлена некоторая рекон
струкция тепличного хозяй
ства. В частности, подве
дено тепло оТ центральной 
котельной, и отпала необхо
димость ставить насосы и 
электроподогрев на каждой 
Теплице. К 1975 году сов
хоз планирует продать 
4.700 тонн овёщей с Закры
того и открытого грунта, 
что почти в полтора раза 
больше, чем в 1970 году.

В текущем пятилетии бу
дет многое ,сделано для по
вышения благосостояния 
тружеников совхоза. Раз
рабатывается план социаль
но-культурных Мероприя
тий, будет развернуто боль
шое жилищное строитель
ство, особенно на централь
ной усадьбе. Так, в'Рыбало
ве Предусмотрено пост
роить еЩе один 24-квартнр- 
ный дом и десять двух
квартирных ДоМов. Плани
руется также построить по 
одному благоустроенному 
24-квартирному дому в 
4— 5-м отделениях совхоза. 
Нужно, чтобы у сельского 
жителя, как И у горожани
на, в квартире были вода, 
центральное отопление, газ. 
За пятилетку планируется 
ввести не менее 200 квар
тир,

К 1973 году Всё отделе
ния будут связаны хороши- v 
ми дорогами. Нынче мы за
канчиваем отсыпку 15-кн- 
лоМетровой трассы РыбаЛо- 
во— Верхнесеченово. Летом 
на Трассу завезем до 50 ты
сяч кубометров гравия. 
Практически уже сейчас по 
участку дороги до Карбы
шева можно проехать в лю
бую погоду. В 1972 году 
начнем прокладку дороги 
на ВереЗкино и пустим сю
да автобус. Быстрыми тем
пами будет продолжено воз
ведение производственных 
объектов. Благоустроенные 
и теплые гаражи к Концу 
пятилетия будут сооружены 
во всех совхозных отделени
ях. Всего за пять лет войдут 
в строй 6 мастерских и два 
сушильных хозяйства.

Наши люди трудолюби
вы, настойчивы, целеуст
ремленны. Претворяя в 
жизнь планы, намеченные 
партией, они, безусловно, 
добьются новых больших 
успехов в развитии сельско
хозяйственного производ
ства. Свое выступление мне 
хочется закончить словами 
С. Есенина: «Большое ви
дится на расстоянии...».

ПЛАН 
КО ДНЮ ВЫБОРОВ

Вальщик леса из Чаинско-
го леспромхоза комбината 
«Томлес» Н. В. Денисюк, 
выступая на слете передо
виков Предсъездовского со
ревнования Чаинского райо
на, сказал, что звено, в ко
тором ой работает, намно
го перевыполнило свое обя
зательство. Председатель 
рабочкома этого же лес
промхоза С. Губин со
общил: Годовой план заго
товки древесины коллек
тив выполнил на 41 про
цент, сверх квартального 
задания, заготовлено 5 ты
сяч Кубометров, реализова
но дополнительно продук
ции на 128 тысяч рублей. 
На собраниях и митингах, 
сказал далее С. Губин, 
рабочие заявляют о реши
мости продолжить ударную 
вахту до конца года, рабо
тать с тем же вдохновени
ем, как и в канун съезда, 
Обещание подкрепляется 
Делай': за 8 Дней апреля 
достигнуто опережение гра- 
фиКк На 800 кубометров.

Отрадны Трудовые Дела 
и других коллективов. Об 
этом говорил на слете док
ладчик, первый секретарь 
райкома партии И. Ф. Гри
горьев. Он Назвал де
сятки имен передови
ков, чей вклад в ус
пех наиболее значителен. 
Широкое участие в пред
съездовском соревнований 
позволило коллективам про
мышленных предприятий 
района выполнить в первом 
квартале годовой план вы
пуска продукции на 37,7 
процента, произвести ее
сверх квартального плана 
на 326 тысяч рублей и реа
лизовать дополнительно на 
259 тысяч рублей.

Перевыполнили свои обя
зательства и труженики 
сельского хозяйства. Об
этом рассказали доярка 
совхоза «Коломинский»
Э. И. Баунь, управляющий 
Чемондаевским отделением 
этого же хозяйства С. В. 
Демьянов, мастер ПМК-8
Н. И. Загребши, директор 
совхоза «Северный» А. В. 
Матвеев И другие.

Но не Только об успехах 
шла речь на слете. Ритм, 
взятый в предсъездовские 
дни, обязывал по-хозяйски 
оценить свои возможности 
на будущее, найти новые 
резервы.

—- Я веду уход за груп
пой животных, поставлен
ных на интенсивный от
корм, — сказал скотник 
Тоинского отделения сов
хоза «Чаийский» А. Е. Пи

чугин. — Обязательства 
перевыполнил и убедился, 
что высоких результатов 
добиться можно, но надо, 
чтобы Дирекция больше за
ботилась о закреплении кад
ров на фермах.

Телятница совхоза Имени 
Тельмана К. И. Шпакова 
высказала в адрес руково
дителей хозяйства просьбу: 
получше надо заботиться 
о создании прочной кор
мовой базы.

— В дни предсъездов
ского соревнования мы еще 
раз убедились: чем выше 
обязательства и труднее за
дачи, Тем интереснее и 
дружнее работается, тем 
полнее удовлетворение, —- . 
сказал управляющий отде
лением совхоза «Чаинекий» 
Н. П. Кошовкин. — Сей
час мы видим: сделать
можно больше, Чем намеча
ли, поэтому годовые обяза
тельства коллектива пере
сматриваем. Это будёт на
шим дейовым ответом На 
решения XXIV съезда пар
тии.

Выступает управляющий 
Леботерским отделением 
(совхоза «Коломинский» 
А. Т. ИлюШников, один из 
старейших и уважаемых в 
районе коммунистов:

— Больше должны сов
хозы давать продукций го
роду, намного больше! За 
два года в нашем отделений 
вдвое увеличено стадо ко
ров. Можно и дальше уве
личивать, но не хватает 
пашнй, выпасов. Механиза
торы из ПМК-10 за Три го
да срезали кочки на пой
менных землях почти на 
тысяче гектаров, но до кон
ца дело не довели.

Участники слета приняли 
обращение, в котором при
звали всех тружеников рай
она закрепить высокий тру
довой ритм, продолжить 

. ударную в честь XXIV  съез
да партии вахту до кон
ца года, а планы полу
годия но основным показа
телям промышленности и 
сельского Хозяйства выпол
нить ко дню выборов в Вер
ховный Совет РСФСР.

Победителю в соревнова
нии — совхозу «Северный» 
вручено переходящее Кра
сное знамя. Большая груп
па передовиков отмечена 
почётными грамотами.

На слете Присутствовали 
гости— делегация представи
телей соревнующегося Пак 
чарского района. ВольНюй 
и интересной была их- Кон
цертная программа художе
ственной самодеятельности.

Г .  Л Ю Б О В С К И И .

•  1 7  л е т  у ч и т е л ь с т в у е т  в  П а р а б е л ь е к о м  р а й о н е  В .  Й ,  
К о л о н и и ,  с е м ь  и з  н и х  о н  —  д и р е к т о р  и  п р е п о д а в а т е л ь  
и с т о р и и  8 - л е т н е й  ш к о л ы  в с е л е  П р о к о п .  Н о  п р е п о д а е т  
В л а д и м и р  И в а н о в и ч  н е  т о л ь к о  и с т о р и ю . Д в а  р а з а  в  м е с я ц  
о н  в ё д е т  з а н я т и я  в  ш к о л е  о с н о в  м а р к с и з м а - л е н и н и з м а  В 
с и с т е м е  п о л и т п р о с в е щ е н и я .  В .  Й .  К о л о н и н а  с ч и т а ю т  о д 
н и м  и з  л у ч ш и х  п р о п а г а н д и с т о в  р а й о н а .

Фото Е. Лисицына.

■ •  Б р и г а д а  в о д о л а з о в  С У П Т Р - 8  т р е с т а  «С о ю з п о д в о д -
г а з с т р о й »  в е д е т  п о д в о д н ы е  р а б о т ы  н а  р е к е  П а р а б е л ь .  Н о  
н е  т о л ь к о  о т  в о д о л а з о в  з а в и с и т  у с п е ш н ы й  п е р е х о д  н и т к и  
н е ф т е п р о в о д а  .ч е р е з  в о д н у ю  п р е г р а д у ,  з а в и с и т  э т о  и  о т  
б р и г а д ы  и з о л и р о в щ и к о в ,  к о т о р у ю  в о з г л а в л я е т  В .  К ,  А в 
д е е в .  П р и м е н и в  п е р е д о в у ю  т е х н о л о г и ю ,  и з о л и р о в щ и к и  в 
т я з к е л ы х  к л и м а т и ч е с к и х  у с л о в и я х  п е р е в ы п о л н я ю т  с м е н 
н ы е  з а д а н и я . Д н и  р а б о т ы  X X I V  с ъ е з д а  К П С С  д н й  о з н а 
м е н о в а л и  у д а р н ы м  т р у д о м .

Н А  С Н И М К Е :  б р и г а д и р  Б .  К .  А в д е е в .
Фото Е. Лисицына.

Поправки к обязательствам
АЛЕКСАНДРОВСКОЕ. 

(По телефону). Здесь со
стоялось собрание актива 
районной партийной орга
низации, на котором рас
смотрены итоги работы 
XXIV съезда КПСС и за
дачи коммунистов. С боль
шим Интересом слушали 
собравшиеся выступление 
делегата съезда, первого 
секретаря раййома партии 
М. А. Матвеева.

— В Кремлевском Двор
це съездов, — сказал он,—■ 
где вместе с лучшими пред
ставителями нашей партии 
собрались Делегации брат
ских коммунистических и 
рабочих партий, многочис
ленные гости, с особой ост
ротой чувствовалось то ува
жение, с которым относят
ся прогрессивные люди все
го мира к партии великого 
Ленина. Решения съезда 
имеют огромное политиче
ское значение не только 
для нас, советских людей, 
но и'для стран социализма, 
всех развивающихся стран, 
пристально следящих за 
нашим опытом, нашим дви
жением вперед.

М. А, Матвеев рассказал 
о преобразованиях, которые 
произойдут за пятилетку в

Западной Сибири, познако
мил с планом развития рай
она.

— Особенно приятно на
шей делегации. — продол
жал М. А. Матвеев, — бы
ло читать в бюллетене съез
да трудовые рапорты тру
жеников области, в тоМ 
числе рапорты Александ
ровского рыбокомбината и 
нефтегазодобывающего уп
равления «Томскнефть».

Вслед за М. А. Матве
евым на трибуну Поднима
ются представители парт
организаций района.

— Наш коллектив, — 
сказала телятница совхоза 
«Александровский» А. Ц. 
Федорова,. — единодушно 
одобряет решения съезда. 
Не может не радовать забо
та, которую партия прояв
ляет о людях. По чтобы 
быстрее достичь высоких 
рубежей, необходимо еще 
лучше трудйться, В совхо
зе пересматриваются обяза
тельства. Телятницы, к при
меру, решили поЛучиТь 
ежесуточный привес молод
няка по 600 граммов.

Выступление А. И. Федо- 
ровой продолжил старший 
влентрик Александровской

нефтеразведочной экспеди
ции Н. С. Сухотин.

— Большое место в От
четном докладе Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева отводится 
развитию производительных 
сил Западной Сибири, — 
сказал он. — В девятой 
пятилетке основной прирост 
добычи нефти в стране бу
дет идти в основном за счет 
месторождений Приобья. 
Перед геологами экспеди
ции стоит задача по скорей
шему открытию новых ме
сторождений. Коллектив 
экспедиции неплохо начал 
этот год. План первого 
квартала по проходке пере
выполнен на тысячу мет
ров. На новой, Никольской 
площади получен фонтан 
нефти.

Все выступившие на. соб
рании актива говорили о 
необходимости добиваться 
новых трудовых успехов. 
Коллектив строительно-мон
тажного управления № 2 
треста «Тюменьнефтепром- 
строй» принял решение вы
полнить годовой план стро
ительно-монтажных работ к 
1 декабря 1971 года и ос
воить сверх плана' 1 милли

он рублей капиталовложе
ний. Повышенное обяза
тельство приняли бригада 
Н. М. Баланды из треста 
«Томскгазстрой», буровая 
бригада В. Г. КалйниЧука 
из Александровской конТо- 
!>ы бурения и многие дру- 
гиа, коллективы.

Собрание партийного ак
тива Постановило: целиком' 
и полностью одобрить по
литическую Линию и прак
тическую деятельность ЦК 
КПСС, а Также предложе
ния и выводы, содержащие
ся в Отчетном докладе ЦК. 
КПСС; Одобрить и принять 
к неуклонному выполнению 
задачи, поставленные в Ре
золюции съезда по Отчёт
ному докладу ЦК КПСС.И в 
Директивах по новому пяти* 
летнему плану.

Йа собраний были внесе
ны поправки к социалисти
ческим обязательствам тру* 
дящихся района, в частно
сти, решено в этом году 
произвести и реализовать 
продукции- не на 33, как 
Предусматривалось перво
начально, а на 36 процен
тов больше, чем в 1970 го
ду,

С . В Т О Р У Ш И Н ,  
наш соб. к о р р .

Навстречу выборам в Советы ВО ВСЕХ АГИТПУНКТАХ
П о д г о т о в к а  к  в ы б о р а м  в  В е р х о в н ы й  С о в е т  Р С Ф С Р  й  

м е с т н ы е  С о в е т ы  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  с о п р о в о ж д а е т с я  
ш и р о к и м  р а з в е р т ы в а н и е м  п р о п а г а н д ы  м а т е р и а л о в  X X I V  
с ъ е з д а  К П С С .  В о т  ч т о  с о о б щ и л и  н а ш е м у  к о р р е с п о н д е н т у .

И З  З Ы Р Я Н С К О Г О :  В Зырянском райкоме партии Про
веден семинар с секретарями парторганизаций и Председа
телями сельских Советов. Речь шла о выполнении плана 
организационных и массово-политических мероприятий По 
подготовке к выборам в Верховный .Совет РСФСР й ме
стные Советы депутатов трудящихся.

Затем в райкоме партии собрались политинформаторы, 
агитаторы, председатели первичных организаций обще
ства «Знание», заведующие агитколлективами и агит
пунктами. Здесь говорили о том, что главное в массово- 
политической работе в период подготовки ,к выборам —• 
разъяснение материалов XXIV съезда КПСС.

Во всех агитпунктах района, Как Показала проверка, 
составлены планы работы, организованы Дежурства аги
таторов, провоДяТсй лёкции и беседы, консультаций. 
В планах предусмотрено проведение различных 
вечеров и определены конкретные темы выступлений 
агитаторов и политинформаторов перед избирателями.

В партийных организациях колхозов имени Калинина, 
«Россия»', имени XXII партсъезДа, райисполкома, на 
хлебоприемном пункте, во многих других коллективах 
также проведены совещания с Агитаторами по вопросам 
подготовки к выборам й изучению материалов XXIV 
съезда КПСС. Отдел пропаганды и агитации райкома 
КПСС разработал и выслал в первичные организации лек
ции на тему; «Отличие и преимущества советской избира
тельной системы от избирательной системы капиталисти
ческих стран».

И З  К О Ж Е В Н И К О В А :  В районе 48 агитпунктов и 67 
агитколлективов. Райком КПСС провёл повторные семи
нары со всеми агитаторами. Первый раз семинар был в 
марте — о пропаганде проекта Директив XXIV съезда 
партии. После этого каждый агитатор выступил не менее 
трех раз. В апреле состоялся второй семинар с агитатора
ми, заведующими агитколлективами, агитпунктами и сек
ретарями парторганизаций о пропаганде материалов XXIV 
съезда партии.

Избиратели охотно посещают агитпункт, располошен- 
"г в районной библиотеке. Заведующая агитпунктом 
П. Щеголева провела устный журнал «ИМя Ленина 
на карте мира», готовит вечер молодоженов, в плане 

агитпункта лекции на общественно-политические темы. 
Запланирована также встреча с делегатом XXIV съезда 
КПСС Н. М. Варфоломеевой, которая состоится 22 апре-

ный
М

ля. В совхозе ИМёни XXI съезда КПСС избиратели уже 
встречались е Ниной Михайловной.

 ̂Во всех агитпунктах организованы дежурства, есть нс 
обходимая литература, ежедневно проводятся массовы 
мероприятия. v

ИЗ АЛЕКСАНДРОВСКОГО: Материалы XXIV съезд 
сейчас обсуждаются во всех коллективах предпрйятй 
Александровского района. Александровский район pat 
тет и развивается. Еще в 1967 году в районе был лйш 
один округ по выборам в областной Совет депутатов тр} 
дящихся. Нынче их три. По всем трем округам образов? 
ны избирательные комиссии. Образована и районная и: 
бирательпая комиссия. Ее возглавляет секретарь парти{ 
нбго бюро Александровской нефтеразведочной экспед! 
ции Ю. Й. Гридин.

В районе действуют все агитпункты. При сельских кл; 
бах и сельских Домах культуры созданы клубы избир: 
телей.
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в  д н и  в с е н а р о д н о й  т р у д о в о й  в а х т ы  в 
ЧЕСТЬ п а р т и й н о г о  с ъ е з д а  в ы с о к о й  в ы р а 
б о т к и  ДОБИЛИСЬ МНОГИЕ РАБОЧИЕ МАШ ИН
НО-ТРАКТОРНОЙ МАСТЕРСКОЙ с о в х о з а  « з а р я »  
ТОМСКОГО РАЙОНА. СРЕДИ НИХ ЭЛЕКТРОСВАР
ЩИК А. П. ГОЙНИК И ГАЗОЭЛЁКТРОСВАРЩИК  
А. И. ТУНГУСОВ. 140— 150 ПРОЦЕНТОВ — ТАКОВО 
ЕЖЕДНЕВНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ЗАДАНИЙ ЭТИМИ 
РАБОЧИМИ И ПЛЮС ХОРОШЕЕ КАЧЕСТВО.

СЕЙЧАС ОБА МЕХАНИЗАТОРА ЗАНЯТЫ НА РЕ
МОНТЕ ТРАКТОРОВ, ПОСЕВНОЙ И ПОЧВООБРАБА
ТЫВАЮЩЕЙ ТЕХНИКИ. МОЖНО НЕ СОМНЕВАТЬ
СЯ, ЧТО МАШИНЫ, К КОТОРЫМ ПРИКАСАЛИСЬ 
ИХ РУКИ, НЕ ПОДВЕДУТ В ГОРЯЧИЕ ДНИ ПОСЕВ
НОЙ.

1 НА СНИМКЕ: ПЕРЕДОВЫЕ МЕХАНИЗАТОРЫ 
А. П. ГОЙНИК (СЛЕВА) И А. И. ТУНГУСОВ.

/ Фото В. Рыбалова.
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РЕКОМЕНДУЕТ

Томский

Всё увеличивающийся tie- 
том открытий и изобретений 
в науке и технике потребо
вав сЬздания специальных 
служб, регистрирующих й на* 
правляющих этот поток. Од
ним из звёньёв стали Центры 
научно-технической инфор- 
маций; В 196S гору в Томске 
создан Межотраслевой терри
ториальный центр научно- 
технйческой информации и 
пропаганды, призванный об
служивать предприятия и 
Организации области. Редак
ций газеты «Красное знамя» 
предполагает регулярно зна
комить читателей с новинка
ми Техники,, рекомендован
ными Томским ЦНТИ.

Запросы На заинтересовав
шие вас материалы направ
ляйте по адресу: Томск, 29, 
^ с о в е т с к а я ,  43, Томский

П О Д С Т А В К А -  П Ю П И Т Р
При печатавши на пишу

щей и работе на вычисли
тельной Машинах оригинал 
обычно кладется на стол. 
Оператор или машинистка 
вынуждены наклоййтьей, 
чтобы лучше видеть текст, 
и ориентировать линейкой 
Вычисляемую или печатае
мую строку. Это утомляет, 
иногда становится причиной 
возникновения профессио
нальных Шейных заболева
ний.

Чтобы облегчить труд, 
документы МоНшо распола
гать на подставке-пюпитре. 
Материал находится не
сколько выше машинки, 
поэтому не нужно накло
няться над столом. Щиток 
с документами можно при
ближать или удалять, пово
рачивать в удобное положе
ние. Если рабочее место 
удалено от окон, щиток мо
жет освещаться дневным 
светом с помощью зеркала.

Для удобства подсчета на 
подставке имеются две ли- 
нёйки. Одна ограничивает 
строки Но Воризонтали, дру
гая фиксирует цифры или 
слова предложения. При 
подсче?е цифр с Длинных 
полос бумага заправляется 
в Валики, и полоса с тек
стом перемещается с нуж
ной скоростью. На линейке 
установлен оптический при
бор.

ДЕРЖ АТЕЛЬ ДЛЯ
РЕЗЬБОНАРЕЗНОГО

ИНСТРУМЕНТА

При нарезании резьбы 
токарь пользуется плаШко- 
держателем. Применение

’Кого инструмента неудоб
ий и небезопасно.

Предлагается держатель 
для резьбонарезного инст
румента, состоящий из кор
пуса, снабженного винто
вым пазом, подвижной 
втулки со штифтом и режу
щего инструмента. В про
цессе работы втулка со 
штифтом, взаимодействую
щим с винтовым пазом кор-’ 
пуса, перемещается в осе
вом направлении, в резуль
тате нет необходимо
сти прилагать усилие К зад
ней бабке. С внедрением 
держателя для инструмен
та улучшаются условия ра
боты.

ГВОЗДОБОИ

В строительном управле
нии Беловской ГРЭС внед
рен гвоздобой при настиле 
деревянных полов. При ра
боте с гвоздобоем можно. 
стоять в полный рост, а не 
на коленях, как при Исполь
зовании обычного молотка. 
Гвоздь входит в дерево с 
одного удара на глубину 
5 мм. В результате повы
шаются производительность 
Труда, качество работы.

Г л а в н ы й  к у р с  — т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с

ПОТЕРЯВШ АЯСЯ ПЕРСПЕКТИВА
Недавно группа томских 

специалистов побывала в 
УхтийскоМ и Главном Тю; 
менеком геологоуйрйёяени- 
ях. НаМ предоставили воз
можность познакомиться с 
опытом работы геологораз
ведочных организаций.

У наших соседей есть 
чему поучиться. Тем более, 
что на фоне деятельности 
этих сложившихся коллек
тивов отчетливее заМетнЫ 
недостатки в работе пред" 
приятий Томского геологи
ческого управления.

Чтобы более доказатель
ным был разговор, нужно 
сравнить услобиЯ деятель
ности трех геологоуправле- 
ний, поскольку без такого 
сравнения неправомерно со
поставлять . и конечные ре
зультаты. Нас Интересуют 
основные факторы: природ
но-климатические условия, 
средняя глубина скважин, 
состав’ горных пород, нали
чие транспортных сетей 
круглогодового действия.

Природно климатические 
условия в районе работ ух
тинских Теологов почти оди
наковы с нашими. Неко
торое преимущество — воз
можность летом проехать 
вездеходным транспортом. 
Но. зато там большая глубиг 
на скважин (свыше 3.000 
Метров) и более сложный 
геологический разрез.

Условия работы Томско
го и Тюменского геологиче
ских управлений совершен
но одинаковы: заболочен
ная тайга, разбросанность, 
удаленность буровых. Ча
сто приходится слышать, 
что высокие скорости тю
менских геологоразведчи
ков обусловлены небольшой

Механические базы тю
менских экспедиций по ос
нащенности не отличаются 
от наших баз. Характерная 
особенность — забота об 
условиях труда. Везде ра
ботают душевые, сушилки, 
раздевалки, красные угол
ки. Лучший пример заботы 
о бытовых условиях — по
селок разведчиков Прав
динской экспедиции. В нем 
средняя школа, Дом куль- ■ 
туры, хороший спорткомп
лекс, теплицы, гостиница, 
кафе. Вез сомнений, Гор- 
ноправдинск должен быть 
образцом для нас. Хорошо, 
если бы в нем побывали от
ветственные специалисты 
управления, начальники 
экспедиций. Увиденное по
могло бы более продуманно 
решать вопросы об устрой
стве экспедиций.

В Ухтинском управлении 
очень широко применяются 
установки с 'газотурбинным 
приводом. Они используют 
газ разведуемых месторож
дений. Используют газ и 
для отопления. Газотурбин
ный привод Дает большую 
экономию средств, позволя
ет отказаться от завоза со
тен тонн горючего. Установ
ки с такйвг приводом ус
пешно мЬгут применяться и 
для разведки газовых ме
сторождений Томской обла
сти. Уже сейчас, в частно
сти, нужно подумать о при
менении их для разведки 
Останинского месторожде
ния.

С точки зрения экономи
ки H e h p o c T n ie J lb H o  т о , что 
в течение уже 5 Лет 
не используется месторож
дение газа, расположенное

пока наши просьбы не 
встретили понимания.

Заслуживает вниманий в 
УхТинскОМ управлении ра
бота партии по технологии 
проводки глубоких скважин.
Эта партия укомплектована 
опытными специалистами.
В ее состав входит конст
рукторская группа. Партия 
в содружестве с экспеди
циями и механической ма
етерской управления разра
батывает, изготавливает и 
внедряет приспособления, 
инструмент, мелко- и круп
ноблочные основания. Ма
стерская полностью удов
летворяет Потребности всех 
экспедиций В осНОВаЁийХ й 
дефицитных резинотехниче
ских изделиях к буровойу 
оборудованию. У нас же от
сутствие таких изделий при
водит к простоям буровых.

Безусловно, централизо
ванные МастёрСкие ДоЛЖНы 
быть в Томском управле
нии. Уже сейчас нужно 
Взятьсй за организацию Их 
на базе Колпашевской РЭБ 
флота, чтобы выпускать 
Мелкие блоки под буровое 
оборудование. Следует ко
мандировать специалистов 
ремонтной базы На Орен- 
бургский завод для , освое; бурения без ^Чета, прироД- 
нйя производства этих из-, -но-климатических условий.

отметкой 2.800 метров. Не 
будем приводить Других До
казательств. Ясно одно — 
при средней глубине сква- 
жиНЫ 2.600 метров мы не 
имеем права применять ус
тановки, предназначенные 
для глубин 5 тысяч Метров.

Необходимо нам пере
смотреть и Традиционное 
мнение о переброске буро
вых вертолетами. Коэффи
циент использования уста
новок у нас очень низок (да
же из 3 лет Но плану буро
вая всего год В работе, ос
тальное время ,— простои, 
транспортировка и монтаж). 
Стоит подумать, что выгод
нее: платить за перевозку 
вертолетами или отчислять 
амортизационные за без
действующие станин. Прав- 
дйнекай экспедиций, в ча
стности, для этой целй прй- 

.' меняет верЕолетЫ, и стои
мость пробуренного Метра 
от этого не выше по срав
нению с нашим управлени
ем, хотя средняя глубина 
скважины на 265 метров 
больше.

Известно, что промыш
ленность, к сожалению, вы
пускает буровые установки 
и другое оборудование для

делий. Вез этого невозмож
но дальше совершенство
вать технику буровых ра
бот.

Проект Директив по пя
тилетнему плану предус
матривает снизить себесто
имость геологоразведочных 
работ на 25 процентов. В 
условиях же Западной Сй- 
бири стоимость метра про
ходки в последнее время

глубиной скважин’ Это не в 16 километрах от Сред- возрастает. Объясняется__. '  т-> ___1._- тт.__1___  н о т  Но г*men t i«■* ТГючьгп rrrti-S г» птл т,пп —так. Вот цифры. Праёдин- 
ская нефтеразведочная экс
педиция: средняя глубина 
скВажин— 2.872 Метра, ско
рость 1.034 метра на 
станок в месяц. Сургутская 
экспедиция: средняя глуби
на — 2.388 метров, ско
рость — 1.307 метров.
Томское геологическое уп
равление: Средняя глубина
— 2.607 метров, скорость
— 819 метров. Так что де
ло не только и не столько 
в глубинах.

Прежде всего наше вни
мание привлекла организа
ция вышкомонтажных ра
бот у наших соседей. > Две 
брйгады в Правдинской 
экспедиций построили за 
год 17 буровых. Высшее до
стижение на вышкомонтаж
ную бригаду в нашем уп
равлении — 5 установок. 
Интересны данные продол
жительности монтажа раз
ных типов установок. В 
Правдинской экспедиции на 
монтаж установки 5Д ухо
дит 17,5 дня, ЗД — 19 
дней, БУ — 125, БД — 20 
дней. В нашем управлении 
эти показатели выглядят 
так: 5Д — 24,8 дня, ЗД —
27.5 дня, БУ — 125, Б Д -
37.6 дня. Сравнение явно 
не в пользу томичей.

него ВасюгаНа. Ежегодно в 
поселок завозится много 
топлива, на заготовку дров 
выделено большое количе
ство техники и рабочих. Газ 
позволил бы экономить 
средства и улучшить быто
вые условия жителей.

Произвела на нас впечат
ление организация дефекто
скопии труб и бурового обо
рудования. Служба дефек
тоскопии подчинена про
мыслово-геофизической экс
педиции. По данным управа 
ления, после внедрения де
фектоскопии аварийность 
из-за труб снизилась в че
тыре раза. Нам необходимо 
создать эту службу по об
разцу ухтйнцев. В вопросах 
дефектоскопии, и не только 
в нашем управлении, име
ются Ъще нерешенные воп
росы. Одна из проблем, на
пример, — невозможность 
применения ультразвуковой 
дефектоскопии в зимнее 
время. Ученые. Томского 
политехнического института 
создали переносный бета
трон, который, по их словам, 
надежно работает при лю
бых температурах. Управ
ление пыталось догово
риться с руководителями 
института и опробовать бе
татроны в экспедициях. Но

это увеличением поискового 
бурения, сложности и уда" 
ленности работ. Один из пу
тей снижения себестоимо
сти, — применение более 
дешевых й легких буровых 
установок БУ-80. Установ
ка БУ-80 применяется для 
проходки скважин глубиной 
2,8 тысячи Метров (приме
нение легкосплавных бу
рильных труб позволит бу
рить до глубины 3 тысячи 
метров и больше). Ее пре
имущество и в том, что она 
полностью укомплектована 
металлическими основания
ми, системой очистки гли
нистого раствора, подпор
ным насосом, котельной, 
приборами контроля за ре
жимом бурений и т. д. К 
тому же она приспособлена 
для перебозки вертолетом. 
Стоимость ее почти в два 
раза ниже стоимости уста
новки БУ-125БД.

Применение БУ-80 даст 
большой экономический вы
игрыш. По непонятным при
чинам она не получила у 
нас распространения. На 
наших глазах в Сургутской 
экспедиции готовилась к 
забурке этой установкой 
скважина глубиной 2.900 
метров. Рядом уже бури
лась скважина .с проектной

.Поэтому важно приспосо
бить серийное Оборудова
ние к местным условиям, 
Тематические партий, ра
ционализаторы ведут разра
ботки различных приспособ
лений, повышающих эффек
тивность использования 
оборудования, но все это ос
таётся на бумаге из-за от
сутствия экспериментальной 
, базы. Необходимо создать 
группу производства и внед
рения новинок в бурение.

Зачастую службы управ
ления вынуждены зани
маться делами, далекими от 
их профиля. В порядке ве
щей; когда геологическую 
службу и службу, главного 
механика бросают на буре
ние, а на решение своих 
вопросов этим службам не 
остается времени.

Приходится отмечать, 
что решейию сегодняшних 
текущих вопросон уделяет
ся гораздо больше Времени, 
чем перспективным техни
ческим вопросам. У Нас по
чему-то не бывает даже вре
мени, чтобы всем специя- ’ 
листам собраться и обсу
дить важнейшие техниче- 
ские\. проблемы. Очень 
жаль, что роль Ведущих 
специалистов в основном. 
ограничивается распределе
нием материальных ценно- 
Ьтей по организациям. Без 
изменения подхода к техни
ческой политике трудно 
ожйдать улучшения произ
водственной деятельности.

В. ИОППА,
г л а в н ы й  э н е р г е т и к
Т о м с к о г о  г е о л о г и ч е 

с к о г о  у п р а в л е н и я .

Дел о  Л е н и н а  
п о б е ж д а е т
СОФИЯ, (ТАСС). Имя 

Ленина неотделимо от 
КПСС — партии, которая 
первой привела к победе 
социалистическую револю
цию и открыла путь к 
строительству нового обще
ства, пишет « Работнпческо . 
дело» в передовой статье, 
посвященной 101-й годов

щине со дня рождений 
В. И. Ленийа. Дело и идеи 
Ленина живут сегодня в ис
торических завоеваниях со
циализма, в развертываний 
мирового революционного 
процесса.

Только что Закончивший
ся исторический XXIV 
съезд КПСС, подчеркивает 
газета, дал ясную Маркси
стско-ленинскую оценку 
развитию международных

событий последних лет, про
демонстрировал несокруши
мую Мощь социализма.

Указав направление. борь
бы против агрессивной йо- 
лиТики империализма,
съезд привлек внимание 
всей Мировой общественно
сти. Содержание выстунле- 
нйй иностранных гостей, 
вся работа съезда и особен
но Отчетный доклад Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева ста
ли блестящим подтвержде
нием огромной позитивной 
роли, которую Играют 
КПСС И Советское государ
ство в решений проблем, 
сТоящйх перед человечест
вом нашей планеты.

Болгарская коммунисти
ческая партия — достойный

и славный продолжатель 
революционных традиций 
болгарского народа, гово
рится далее в' статье, —• од
ной из первых восприняла 
идеи ленинизма, которые 
верно выражают стремление 
народа к подлинной свободе 
и демократии, явились ис
точником силы и вдохнове
ния в борьбе против капи
тализма и монархо-фашиз- 
ма. Нет сомнения, заканчи
вает газета, что предстоя
щий X съезд БКП станет но
вым проявлением верности 
Болгарской коммунистиче

ской партии идеям лениниз
ма, новым свидетельством 
ленинского стиля ее рабо- 
Tbf, Ленинского подхода . к 
проблемам теории . и практи
ки общественного развития.

ВПЕЧАТЛЯЮЩИЕ
ИТОГИ

БРЮССЕЛЬ, (ТАСС). 
МоЖно выделить три гру fl
ab; проблем, оставивших
наибольшее ' впечатление 
от работы XXIV съезда 
КПСС: борьба за повышение 
уровня Жизни, Постоянное 
совершенствование методов 
управления экономикой и 
развитие Демократии, а так
же вклад сЬезДа В Дело меж
дународной борьбы за мир, 
заявил в интервью газете 
«Драпо руж» глава делега
ции КПВ на съезде, Предсе
датель Компартии Бельгии 
Марк Дрюмо.

Необходимо подчеркнуть, 
заявил он, что борьба за 
улучшение благосостояния 
населения, повышение

уровня жизни рассматрива
лась на съезде как Перво
степенная цель.

Заявление

президента

КАЙР, 19 апреля. 
(ТАСС).. Президент Объе
диненной Арабской Респуб
лики Анвар Садат объявил 
по Каирскому радио о соз
дании федераций арабских 
республик в составе ОАР, 
Ливии и Сирии. Судан при
соединится к федерации 
позже, как только ему по
зволят Это его специфиче
ские 'особенности.

Как сказал президент 
ОАР, главы трех госу
дарств пришли к соглаше
нию, что высшим законода
тельным оргаНОм * федера
ции станет Объединенное 
национальное собрание, в 
которое войдут члены на
циональных собраний трех 
стран. Высшим исполни
тельным органом федера
ций будет Федеральный со
вет, в состав которого вой
дут президенты трех стран. 
Они Изберут главу совета. У 
федерации будут общйй на
циональный флаг, общий 
гимн и столица.

Президент ОАР заявил, 
что федерация будет основа
на на принципах демокра
тии и социализма, она явит
ся ядром единого арабско
го социалистического обще
ства. Цель федерации, ска
зал президент, — освобож
дение всех оккупированных 
арабских территорий.

В Бенгази образован 
трехсторонний комитет, ко
торый разработает проект 
конституции федерации. Фе
дерация будет иметь единое 
Командование вооруженны
ми силами трех стран. К ней 
могут присоединиться дру
гие арабские страны.

ЗРИТЕЛЬ СТАВИТ Ю БАЛЛОВ
Два дня в Томском Двор

це спорта проходили пока
зательные выступления ве
дущих мастеров фигурного 
катания. Стоит лй говорить 
о том, что свободных мест 
во Дворце в эти дни не бы
ло.

’Уже несколько лет чем
пионаты страны, Европы и 
Мира 'по этому виду спорта 
приковывают к экранам те
левизоров миллионы людей 
в нашей стране. Такую по
пулярность фигурному ка
танию в какой-то мере обес
печили, безусловно, отлич
ные достижения наших 
спортсменов, и в первую 
очередь Людмилы Белоу
совой и Олега Протопопова.

Очевидно, все дело в 
том, что фигуристы пока
зывают тот спорт, который 
'Искусство, и то творчество, 
которое спорт. И показа

тельные 'выступления, со
стоявшиеся в Томске, лиш
ний раз подтвердили это. 
Когда на лед выходили мо
сквич Сергей Четверухин, 
первый- советский мастер 
одиночного катания, под
нявшийся на пьедестал По
чета мирового первенства, 
ленинградцы Юрий Овчин
ников и Сергей Волков, ка
залось, что Ньютон что-то 
напутал, что для них зако
на земного притяжения не 
существует. А  когда Татья
на Войтюк и Вячеслав Жщ 
галин катались под* «Чер
тово колесо» Бабаджаняна, 
было трудно различить, где 
спорт и *где искусство, — 
так они-слиты. Наши веду
щие пары— Елена Жаркова 
и Геннадий Карпонасов, 
Людмила Смирнова и Анд
рей Сурайкин так же вели
колепно продемонстрирова

ли свое искусство и мастер
ство.

Ну, а когда на лед вы
шли Людмила Пахомова и 
Александр Горшков, апло
дисменты заглушили даЖе 
голос диктора. Впрочем 
была ли нужда перечис
лять их титулы? Все и так 
знали наших выдающихся 
танцоров, от которых, по
мимо филигранного ма
стерства и непревзойдённо
го искусства, требовалось й 
подлинное спортивное му
жество на их трудном пути 
к высшей ступеньке чем
пионата мира. Белоусова и 
Протопопов в свое время 
привнесли в парное ката
ние артистйзм — и это бы
ло новаторство, Пахомова й 
Горшков добавили к арти
стизму танца спорт — и 
это тоже было новаторство. 
Поэтому, как только разда

лись первые звуки знамени-' 
того танго, зриЕели заапло
дировали ему в такт. Так 
и танцевали Чемпионы стра
ны, Европы и мира — под 
музыку и овации.

Мы увидели мастерство 
32 фигуристов. Вместе с 
признанными чемпионами 6 
Томск приехали и молодые 
спортсмены. И, что особенно 
приятно, ' они показывают 
достаточно уверенное ката
ние. Во всяком случае, име
на чемпионов юношеского 
первенства СССР Ирины 
Моисеевой и Андрея Мё- 
ненкова, ИрйнЫ ЧернЯеВОй 
и Василия Благова следу1 
ет запомнить: судя по их 
выступлению, мы их еще 
увидим среди ведущих ма
стеров.

Фигуристы приехали в 
Томск после тяжелого и от

ветственного сезона, на про
тяжении которого мы Не 
раз Видели на голубых эк
ранах их великолепные вы
ступления. Тем не менее од
но дело — экран, а  когда 
Видишь, как лед покрывает
ся сложнейшими узорами 
и из-под коньков летят 
сверкающие кристаллы, —- 
испытываешь еще большее 
наслаждение. Поэтому не 
смолкал гром аплодисмен
тов, поэтому на лед летели 
букеты цветов. Не было де
сятка строгих судей, не 
оцеййвЭЛбсь в баллах каж
дое выступление. Зрители 
выставили свою оценку — 
10 баллов.

М. ПАПЁРНО.
* Иг *

НА СНИМКЕ: чемпионы 
СССР, Европы и мира 
Людмила Пахомова и Алек
сандр Горшков,

ИНТЕРВЬЮ Р. НИКСОНА
ВАШИНГТОН, 17 апре

ля. (ТАСС). Президент 
Р. Никсон в интервью груп
пе членов американского 
общества газетных редак
торов ответил на ряд воп
росов, касающихся внутрен
ней и внешней политики 
США.

Он вновь был вынужден 
признать, что в стране оста
ются острые экономические 
проблемы и что рост вало
вого национального продук
та в первом квартале этого 
года «не достиг планов и 
поставленных экономиче
ских целей».

Недостаточный сдвиг в 
решении внутренних про
блем прйвел, по заявлению 
Р. Никсона, к «серьезной 
утрате американской моло
дежью иллюзий» относи
тельно американского обще
ства. Перед американский 
правИГелЬством, сказал он, 
стоит проблема, как добить
ся Того, чтобы американ
ская молодежь со временем 
поверила в то, что «амери- !Й 
канская система не безна- “ 
дежна»,

Р. Никсон оправдывал 
свое вмешательство в судеб
ный процесс над лейтенан
том Колли, виновным в 
массовом убийстве южно- 
вьётнаМских Жителей.

Президент взял также 
под защиту директора ФБР 
Гувера, против которого 
общественностью и в кон
грессе выдвигаются обви
нения в антиконституцион
ном использовании ФБР 
для слежки'за прогрессив
ными организациями и мно
гими политическими деяте
лями страны. Р. Никсон ут
верждал, что подобные ме
тоды ФБР якобы не дают 
права заявлять, что «СШ А 
представляют собой Поли
цейское государство».

Несмотря на то, что 
Р. Никсон уже в который 
раз говорит, что война в 
Индокитае Является «очень 
тяжелой войной», прези
дент подтвердил, что, СШ А 
будут продолжать прежний

■я

курс в Юго-Восточной 
Азии. Вопреки требованиям 
американской , обществен
ности, выступающей против 
войны во Вьетнаме, он 
вновь отказался сказать, 
когда Же правительство 
СШ А намерено осущест
вить вывод ■ американских 
войск из Южного Вьетнама. 
Более того, Р. Никсон зая
вил, что «Соединенным 
Штатам придется сохранять 
военно-воздушные части и 
некоторые остаточные си
лы » в Индокитае в тече
ние неопределенного време
ни. Оставление американ
ских войск в Южном Вьет
наме президент пытался 
оправдать интересами по
литики «йьетнамизации», 
направленной, в частности, 
на сохранение в Южном 
Вьетнаме марионеточного 
режима, угодного Вашинг
тону.

Значительная часть ин
тервью была посвящена 
американо-китайским кон
тактам. Р. Никсон указал, 
что , правительство/ СШ А 
«ослабило ограничения на., 
торговлю с Китаем и поезд-, 
ки в эту страну». «На про-,.’ 
шлой неделе, — сказал 
Р. Никсон, — поступил от
вет от Пекина. Вслед за 
этим Вашингтон объявил о 
новом ослаблении торго
вых ограничений. Следую
щий ход за китайцами».

В ответ на вопрос, заду
мывается ли правительство 
СШ А в свете попытки пере
смотра отношений с Китаем 
об изменении своего отно
шения к Кубе, президент 
заявил, что до тех пор, пока 
Куба , занимает, как сказал 
Р. Никсон, «антиамерикан
скую», Т. е. антиимпериали
стическую позицию, «С Ш А 
не собираются нормализо- 
Ьыватв свои отношения».

Р. Никсон сказал, что 
Правительство СШ А не одо
бряет курса правительства 
Альенде в Чили, где, как 
известно, народ добился 
создания такого правитель
ства, которого он хочет и 
Которому доверяет.

ш ш
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НАШ ЗЕМЛЯК ГЕОРГИИ МАРКОВ
Нам, томичам, близко 

творчество многих совет
ских писателей, связанных в 
прошлом и настоящем с на
шей томской землей, с лю
дьми нашего жизненно ин
тересного, очёнь богатого 
в экономическом отношении 
сибирского края. Но, не бо
ясь впасть в преувеличение, 
можно сказать уверенно: 
пожалуй, творчество Геор
гия Маркова нам понятней 
и .ближе, чем творчество 
других писателей-земля- 
ков.

Прослеживая год за го
дом жизнь писателя, ви
дишь: его творчество, его 
личная жизнь, жизнь всего 
нашего края — нерасторжи
мо связаны друг с другом. 
Родился Георгий' Марков в 
1911 году в Томской губер
нии, в селе Ново-Кускове. 
Отец и дед были охотника
ми. Жили добычей кедровых 
орехов, рыбной ловлей: 
юноша Марков рано позна
комился с тайгой, с сибир
ской природой, с промысло
виками.

Скитаясь вместе с отцом 
и дедом по тайге, удое-в ран
ней юности будущий, писа
тель побывал на. Чулыме, 
на Оби, на Васюгане и дру
гих реках Западной Сиби
ри.

«Когда меня спрашива
ют, в какой школе я полу
чил художественное воспи
тание, я отвечаю, что. на
чальной школой жизни и ис
кусства были .для меня сре
да охотников, промысловый 
труд, таежный костер и 
охотничий стан», — так го
ворит о себе Марков.

Начинал Георгий Марков 
свой писательский путь с 
сельскою корреспондента. 
Это был 1924 год. Его пер
вая заметка под названием 
«Волки одолели» была на
печатана в газете «Томский 
крестьянин».

«В  моей корреспонденции, 
—■ вспоминает Марков, — 
говорилось о том, что на по
лях Воронопашенской воло
сти развелось много волков 
Они губят скот, из-за этого 
кулаки избивают пастухов, 
а власти взирают на все с 
полным равнодушием».

Вскоре после появления 
этой заметки волисполком 
организовал население для 
участия в облаве на волков. 
Й юный селькор понял ве
ликую силу печатного сло
ва. После этого комсомолец 
Марков становится актив
ным корреспондентом, ра
ботает общественным рас
пространителем печати. Он 
много читает, ему доверяют 
как лучшему комсомольцу 
быть вожатым первого пи
онерского отряда в волости.

Дальнейший его путь: ра
бота в райкомах, горкомах 
и краевом комитете комсо
мола, редакторская работа 
в газетах и журналах, учеба 
в Томском государственном 
университете. И хотя уже 
в те годы у-него появляетбя 
мечта о писательском тру
де, он долго еще не берется 
за создание художественно
го произведения. Г. Марков 
продолжает совершать по
ездки по сибирскому краю, 
изучает архивные материа
лы, беседует со старыми 
большевиками. «Мне хоте

лось написать такую книгу, 
в которой я рассказал бы 
обо всем, что я знал, чему 
я был свидетелем. Разду
мывая над будущей книгой, 
я вспоминал _ людей, среди 
которых рос,’ трудился, вос
питывался. Эти люди каза
лись мне самобытными, ин
тересными,' достойными то
го, чтобы поведать о них».

Такой книгой стал роман 
«Строговы», роман, кото
рый принес писателю лите
ратурную славу. Тысячи пи
сем, читательских откликов, 
критические статьи, иссле
дования, Издания романа 
во всех дружественных нам 
странах.

Георгий Мокеевич вспо
минает- «И  в письмах, и в 
статьях довольно сильно 
звучал один и тот же мотив: 
«Расскажите историю геро
ев дальше,- покажите . их 
жизнь в наше советское 
время». Под воздействием 
этих пожеланий и сложился 
у меня замысел нового ро
мана «Соль земли», героя
ми которого были бы пред
ставители младшего поколе
ния семьи СтроговЫх».

И опять писательские 
поиски. Они привели его в 
родную Сибирь. Просто не 
могли увести его в иные 
места: здесь, где когда-то 
Марков бродил с ружьем 
охотничьими тропами, раз
ворачивались гигантские 

работы по освоению нефтя
ной целины. Не мог писа
тель уйти от родной темы, 
от близкого ему мате
риала, не мог расстаться 
с полюбившимися чита

телю героями, которые 
вновь ожили на страницах 
нового романа «Соль зем
ли».

Георгий Марков продол
жал совершать частые по
ездки в Сибирь, в Томскую 
область, где прошли его Дет
ство и юность в те незабы
ваемые годы, когда только- 
только' начинались в Сиби
ри великие преобразования.

Тем незабываемым годам 
посвящен его следующий 
роман — «Отец и сын».

Кроме перечисленных ро
манов. Г. М. Марковым на-- 
писано еше многоплановое 
полотно— роман «Сибирь». 
Только что получены чита
телем- последние, завершаю
щие части этого романа. 
Главные герои его— боль
шевики, борцы за власть 
Советов, заложившие фунда
мент новой жизни, выписа
ны Марковым достоверно, 
со знанием исторической об
становки и жизненного ма
териала.

Георгию Маркову — 
шестьдесят лет. Творческая 
зрелость. Еще, наверное, 
многое создаст писатель. И 
мы верим: что бы он ни соз
дал, это корнями будет ухо
дить в Сибирь, в ее настоя
щее, в ее будущее. Марков 
останется сибиряком во 
всех своих писательских за
мыслах.

Прошло; почти полвека с 
того дня. когда была напеча
тана первая марковская за
метка в газете. И, став ро
манистом, Марков не рвет 
своих связей с газетой, жур
налами. Почти всякий раз

как результат^ его поездок в, 
родные края появляются в 
журналах и газетах статьи, 
поднимающие важные проб
лемы развития Сибири, 
сохранности природных 
богатств, проблемы, име
ющие всенародное зна
чение. Став известным пи
сателем, Марков по-прежне
му в поисках, он в гуще об
щественных дел. Уже шест
надцать лет он является од
ним из руководителей Сою
за писателей СССР, часто 
представляет нашу страну 
за рубежом, руководит твор
ческими семинарами, вос
питывает молодую писатель
скую поросль. Созданием 
Томской областной писа
тельской организации томи
чи обязаны Г. М. Маркову. 
Георгий Мокеевич и теперь 
не оставляет без внимания 
нашу писательскую органи
зацию, дает советы, направ
ляет.

На XXIV съезде КПСС 
Г. М. Марков избран членом 
ЦК КПСС. Он является 
депутатом Верховного Со
вета СССР.

Мы гордимся, что извест
ный советский писатель Ге
оргий Марков — наш зем
ляк. В день его шестидеся
тилетия вместе с поздравле
ниями и пожеланиями доб
рого здоровья, творческих 
успехов мы высказываем 
ему слова благодарности и 
признательности за его та
лант, помощь и заботу о 
нас.

И . Е Л Е Г Е Ч Е В ,
ч л е н  С о ю з а  п и с а т е л е й  

С С С Р .

О к о л о  1 .5 0 0  ч е л о в е к  п р и 
н я л и  у ч а с т и е  в  м о л ч а н о в -  
с к о м  р а й о н н о м  с м о т р е  х у 
д о ж е с т в е н н о й  с а м о д е я т е л ь 
н о с т и , п о с в я щ е н н о м  X X I V  
с ъ е з д у  К П С С .  У ч а с т н и к и  
х у д о ж е с т в е н н о й  с а м о д е я 
т е л ь н о с т и  в ы с т у п а л и  п е р е д  
т р у ж е н и к а м и  с е л ь с к о г о  
х о з я й с т в а ,  п е р е д  р а б о ч и м и  
п р о м ы ш л е н н ы х  п р е д п р и я 
т и й .

С е й ч а с  м о л ч а н о в ц ы  г о т о 
в я т с я  к  о б л а с т н о м у  с м о т р у  
х у д о ж е с т в е н н о й  с а м о д е я 
т е л ь н о с т и .

Н А  С Н И М К Е :  в ы с т у п а е т  
х о р  с е л ь с к о г о  Д о м а  к у л ь 
т у р ы  п о с е л к а  Н о в о с т р о й к а .

Фото В. Ефимейко.

У  наших соседей
СКОЛЬКО
с т о и т
ВОЗДУХ?

Не правда ли, более па
радоксальный вопрос при
думать трудно? Однако 
же... В угольной шахте, на
пример, воздух стоит, нема
ло, тдк как он нагнетается 
туда вентиляторными уста
новками, имеющими элек
тродвигатели мощностью в 
сотни киловатт. Воздух в 
Шахте необходим, не только 
для дыхания горняков, он 
нужен как разбавитель го
рючего газа —  метана, вы
деляющегося из каменно
угольных пластов. А  мета
на выделяется 10— 15 ку- 

> бометров на каждую тонну 
добываемого угля. Чтобы 
метан смешивался с воз
духом, не образовывая 
взрывчатую смесь, его со
держание в шахтной атмос
фере не должно превышать 
одного-полутора процентов. 
Одним словом, сейчас в 
шахту (с суточной добычей 
угля в три с половиной ты
сячи тонн) нагнетается воз
духа около тридцати ты
сяч тонн. В этих условиях 
шахтный воздух стрит, ока
зывается, не так уж мало
— около 350 рублей в сут
ки, а в год это составляет 
120 тысяч рублей.

В лаборатории управляю
щих систем Института гор
ного дела Сибирского отде
ления Академии наук 
СССР разработана система 
автоматического регулиро
вания работы главных 
шахтных вентиляторов, есть 
новые схемы их устройства, 
дающие возможность повы
сить коэффициент полезно
го действия в 2,23 раза. 
Площадь, занимаемая но
вой вентиляционной уста
новкой, меньше в- три-че
тыре раза, а сама установ
ка в 1,5 раза дешевле. Это 
достигается применением 
более совершенных венти
ляторов, их рациональным 
расположением и сочлене
нием со стволом шахты. Но 
самая главная особенность 
состоит в том, что такая 
установка работает наибо
лее экономичным образом
— она чутко реагирует на 
все изменения в шахтной 
атмосфере подземных гор
ных выработок. Мало Лю
дей в шахте — воздуха по
дается меньше, увеличи
лись горные работы — вен
тиляторная установка по 
сигналу датчика, установ
ленного в горных выработ
ках,- автоматически увели
чит подачу воздуха, под
держивая заданный режим 
проветривания. Увеличился 
приток метана. из угольных 
пластов — еще больше 
пойдет воздуха в шахту, 
чтобы содержание этого 
взрывоопасного газа не вы
ходило за пределы нормы.

Система автоматики раз
работана теоретически на 
всевозможные, в том числе 
и аварийные, условия рабо
ты. Руководил разработкой 
новой системы кандидат 
технических наук Н. И. 
Петров.

О . А Л Е К С А Н Д Р О В .

Чай полезен, и лю ди лю бят  
его  за аром ат и солнце . Да, и 
за солнце. П отом у что  в к а ж 
дом ли сто чке  . чая заклю чена  
эн ер ги я  сол нечны х лучей. 
С такан  настоя сол не чн ы х ли 
стьев д арит лю дям то н ки й  
аром ат вечно зелены х пл ан 
тац и й , чудесны й эл и кси р  
бодрости и - здоровья. Чаи  
оказы вае т  б лаготворное влия
ние на человеческий  о р га 
низм . Его составны е части — 
коф еин, дубильны е вещ ества, 
эф ирное масло, ор га н и че 
ски е  кисл оты  и м инеральны е  
соли. В аж н ей ш и й  составной  
элемент чая — коф еин, вы зы 
ваю щ ий бодрость и у с п о ка и 
ваю щ ий нервы  человека. Вто
рой ком по не нт  — танин , спо 
соб ствую щ и й  укр е п л е н и ю  сте
ной кр о ве но сны х  сосудов и 
обладаю щ ий способностью  
н акап л ива ть  витам ин  «С», к о 
тором у пр ин ад ле ж ит важ ней- 
ш ая роль .в об м енны х ф у н к 
ц и ях  человеческого о р га н и з 
м у ,  „  . < ,

Установлено, что в стакане  
горя чего  чая сод ерж ится  
10 — 15 кало ри й . А японсние  
учены е счи таю т, что чай п о 
ниж ает вредное влияние ра 
д и о а кти в н ы х  осадков на че
ловеческий  ор ганизм , по гло
щ ая, наприм ер, опаснейш ий  
изотоп стронция-90 .

И звестны  цей ло нски й , г р у 
з и н с к и й , и н д и й ски й , ки т а й 
с ки й , азерб ай д ж ан ский  и к р а 
сн од арски й  чай. Появление  
последнего явйлось полной  
неож ид анностью . На новый

к чаепитию
р у с с ки й  чай бы стро завое
вал по пул я рн ость . На Все
м ирной  д егуста цио нн ой  вы 
ставке  в Брю сселе он по лу
чал пр и зн а н и е  наравне с 

.цей ло нски м . Этот сор т  имеет  
пр и я тн ы й  т е р п ки й  в к у с  , и 
красн ова ты й  настой.

О днако лю бой сор т  чая 
м ож но и спор ти ть , если не 
знать, нан с ним  обращ аться. 
При неумелом приготовл ении  
даже отли чн ы й  чай не п р ин е 
сет вам н ин ако го  удовольст
вия.

К р е п ки й , аром атны й  и 
в кусн ы й  настой чая полу
чается следую щ им  образом. 
Сначала надо пр оп олоскать  
ч а й н и к  горячей  водой, затем  
засы пать чай, залить кр уты м  
ки п я т ко м  до двух  третей чай
н ика , з а кр ы т ь  его салф еткой  
и дать по сто ять  м и н ут  пять. 
Чайная л о ж ка  за ва р ки  идет 
на один-три  стакан а , в зави 
сим ости  от в куса . Заливать  
следует све ж е вски п яче нн ой  
водой. П од огре вать  илй к и 
пяти ть  заваренны й  чай нель
зя — уле тучи ваю тся  все аро
м атические  вещ ества и у х у д 
шается вкус .

Заваривать чай следует 
только  в ф аянсовы х или ф ар
ф оровых ча йн и ках .

П риготовьте та ки м  образом  
чай — он вспы хне т  в стакане  
и ско р ка м и  я р ко го  солнца, и 
вы обязательно вспом ните  
добрым словом мастеров чай 
н ы х ф абрик и совхозов, даря
щ их лю дям аром атны й  н апи 
той здоровья.

Я. ПОНОМАРЕНКО.

С п о р т  « с п о р т  • с п о р т

Мировой рекорд 
В. Алексеева

ТАГАНРОГ, 19 апреля. 
(ТАСС). Василий Алексеев 
установил мировой рекорд 
для штангистов второго тя
желого веса, толкнув штан
гу весом 230,5 кг во время 
финальных соревнований V 
Спартакиады народов
РСФСР.

Хоккеисты ЦСКА— 
снова чемпионы СССР

Хоккеисты ЦСКА в шест
надцатый раз стали чемпио
нами страны. 18 апреля 
они победили команду 
«Крылья Советов» — 10:1 
(5:1, 3:0, 2:0) и теперь за 
три тура до финиша, недо
сягаемы для соперников. 
Новые чемпионы в тридцати 
семи матчах набрали 61 
очко.

(ТАСС).

ПЕРВЕНСТВО СТРАНЫ  ПО Ф У Т Б О Л У
Т р и  м а т ч а  н а  п е р в е н с т в о  

с т р а н ы  й о  ф у т б о л у  1 7  и  1 8  
а п р е л я  п р и н е с л и  с л е д у ю 
щ и е  р е з у л ь т а т ы :  Ц С К А  —  
« А р а р а т »  —  0 :1 ,  « С п а р т а к »

— «Динамо» (Тбилиси) — 
1:1, «Зенит» (Ленинград)
— «Заря» (Ворошиловград)
—  0:0 .

(ТАСС).

Европейский рекорд москвички
БЕРЛИН, 19 апреля 

(ТАСС). Сразу на 0,7 се
кунды улучшила свой же 
рекорд Европы в  плавании 
брассом москвичка , Фалина 
Степанова, финишировав

шая на 100-метровой ди
станции через 1 мин. 14,7 
сек. Эти быстрые секунды 
Галя показала в Галле на 
матче пловцов СССР и ГДР.

И З В Е Щ Е Н И Е

2 0  а п р е л я ,  в  8  ч а с о в  в е 
ч е р а , в  п о м е щ е н и и  о б л л е к -  
т о р и я  с о с т о и т с я  п у б л и ч н а я  
л е к ц и я  н а  т е м у :  « С т р а н ы  
Л а т и н с к о й  А м е 'р н к и  с е г о 
д н я » .

Читает старший науч
ный сотрудник Института 
Латинской Америки АН 
СССР В. И. Булавин 
(г. Москва).

20 апреля — «Д урочка» .
2 Г  апреля — «С транная

м иссис С эвид ж *.

т кино

17-55. =

С Е Г О Д Н Я
В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

и м е н и  М .  Г О Р Ь К О Г О
«Д иректор» (две серии) — 

8-30, 11-10. 13-50, 16-30, 19-10,
21- 50. «Черное солнце» — 
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 
18-10, 20-05. 22.

Зал ки н о х р о н и ки  — «М ир  
в этот  день» — 9, 11-20. 13-40, 
16, 18-20, 20-40, 22. «Народом  
п р изн ан ны е»  — 10-15, 12-35,
14-55, 17-15. 19-35.

« О К Т Я Б Р Ь »
«Черное солнце» —• 9, 10-55, 

12-50, 14-45, 16-40. 18-35, 20-30,
22- 25.

«Да будет ж и зн ь !»  — 12-20, 
14-05, 16, 17-45, 19-30, 21-15.
Для детей — «Лю бой ценой»
— 9, 10-40.

и м е н и  И .  Ч Е Р Н Ы Х  
Больш ой зал — «У крощ ение  

стропти вой »  (две серии)
8-40. 11, 13-20, 15-40,
20-10. 22-10.

М алый зал — «С традания  
молодого Б огачика» — 9,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50 Для детей — «У за 
ставы  «Красны е кам ни»  — 
10-50.

« С И Б И Р Я К »
«С традания м олодого Бога

чи ка »  — 11, 12-45, 14-30, 16-15, 
18, 19-45, 21-30. Для детей — 
«Король Олень» — 9-30.

« П И О Н Е Р »
«В олш ебник» — 8-40, 10-20, 

12. 13-40, 15-20. «Ленин в
1918* — 17. «Заколдованны й  
каф тан» — 19-10, 20-45, 22-20.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В  

« К а к  м ы ш и  ко та  хоронили»
— 16-30, 17-45. «Дорога до
мой» — 19. 21.

К Л У Б  |
Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В

«С луги дьявола» — 15,
16- 50, 18-40, 20-30 — удлинен
ный сеанс.Дом К У Л Ь Т У Р Ы  
Р А Б О Т Н И К О В  Т О Р Г О В Л И

«Рйсн» — 18. 20.
Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О В О Г О  

З А В О Д А
«М олочнин из М аэкю ла» —

17- 10, 19. Фильм для взрос
лых. v

ВТОРНИК, 20 апреля
17.00. Вам, малыши! «Вол

шебный сундучок». 17.20. До
кументальные . фильмы «Вели
кий план», «Магнитка. Маг- 
нйтострой, Магнитогорск»'. 
18.05. Экран — школьникам. 
«Бей, барабан!». 18.50. Кон
церт. 19.20. Отвечаем на воп
росы по международному по
ложению. 19.50, «Партизан
ские тропы Анголы». Доку
ментальный фильм. 20.10. Го
ризонты девятой пятилетки. 
Слово — электроламповому 
заводу. 20.30. Музыкальный 
антракт. 20.35. Новости. 20.50. 
Твоя забота, томич! 20.55. 
«Читая летопись земли». До
кументальный фильм. 21.05. 
Телевизионный клуб «Художе
ственная самодеятельность». 
21.35. Художественный фильм 
«Начало». 23.00. Научно-попу
лярные фильмы «Спор о ста
рости», «Рассказы о хирурге»,

К  с в е д е н и ю  с е к р е т а р е й  
п а р т и й н ы х  о р г а н и з а ц и й , з а 
в е д у ю щ и х  п о д п и с н ы м и
п у н к т а м и , н а ч а л ь н и к о в  о т 
д е л е н и й  с в я з и !

Кировский райком КПСС 
совместно с агентством «Со
юзпечать» проводит сове
щание по проведению под
писки на II полугодие 1971 
года.

Совещание состоится 21 
апреля, в 3 часа дня, в за
ле заседаний Кировского 
райкома КПСС (пл. Ба- 
тенькова, 6).

Яслям-саду № 35 сроч
но требуются: п о в а р , п р а ч 
к а , н я н и .

Обращаться: 634012,
Томск, ул. Нахимова, 19-2,, 
остановка трамвая № 2 

•«Ул. Артема».
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|  Т о м с к о е  п е д а г о г и ч е с к о е  у ч и л и щ е  п р о и з в о д и т

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
н а  д о ш к о л ь н о е  з а о ч н о е  о т д е л е н и е  |

| Принимаются лица со средним образованием, ра- § 
3 ботающие пэ данной специальности. Поступающие 3 
3 сдают вступительные экзамены: русский язык и § 
| литература (сочинение), история СССР (устно).

: 3 Прием заявлений — с 1 апреля по 31 мая. Заяв- 5 
| ленйе подается на имя директора училища с прило- 3
2 жением следующих документов: автобио- §
5 графин, подлинника аттестата, справки о |
3 состоянии здоровья по форме № 286, справки с ме- 3
2 ста жительства, справки с места работы, произвол- 2 
2 ственной характеристики, копии трудовой книжки, 2 
= трех фотокарточек (3 x4  см), копии свидетельства о 3
2 браке,-если фамилия по паспорту другая. |
3 Вступительные экзамены — с 1 по 10 июня.

Установочная сессия — с 10 по 20 июня. М
2 Адрес училища: г. Томск-50, ул. Крылова, 12.
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1 9  а п р е л я  н а  э к р а н ы  Т о м с к а  в ы ш е л  н о в ы й  ц в е т н о й  §
х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  |

« Д И Р Е К Т О Р »  |
В основе сценария фильма «Директор» — история о 3

том, как в нашей стране был построен первый автомо- 3 
биль. А  если брать более широко, — это история станов- § 
ления молодой советской индустрии, рассказ о том, как 3 
закладывались первые кирпичи в ее фундамент. 3

Прообраз главного героя, Алексея Зворыкина, — Иван 5 
Лихачев, легендарный директор автозавода, носящего его § 
имя. 3

Но это не биографический фильм. На основе реальных 3 
фактов из жизци вполне определенного лица создан ти- | 
пизированный образ, показана судьба талантливого че- = 
ловека из гущи народа. 1

Темой фильма. стало идейное, политическое формиро- 3 
вание крупного государственного деятеля, чей рост как 2 
бы символизирует путь того поколения государственных 
деятелей ленинской закалки, на плечи которых легла ве- ,= 
личайшая в истории задача строительства государства 3 
нового типа. §

Производство киностудии «Мосфильм»: =
Сценарий Юрия Нагибина. 3
В главных ролях: Николай Губенко, Светлана Жгун, 2 

3 Борне Кудрявцев, Владимир Седов. |
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Городской санитарно-эпи- помощниками санитарных Первый трест столовых курсы к и о с к е р о в ,  буфетчиц, 
демиологической станции врачей, а также л а б о р а н т ы ,-  п р о и з в о д и т  набор на годич- л о т о ч н и ц .
требуются: в р а ч н -э п н д е м н о -  
л о г и ,  с а н и т а р н ы е  в р а ч и , 
ф е л ь д ш е р ы  для работы по
мощниками эпидемиологов,

в р а ч - л а б о р а н т  в смотровой 
кабинет.

Обращаться: 634012,
Томск, ул. Нахимова, 98-а.

ные курсы, п о в а р о в , к о н д и 
т е р о в  с выплатой стипендии 
45— 54-рубля в месяц.

Здесь же производится 
прием на краткосрочные

Обращаться: 634060,
Томск, Набережная реки 
Ушайки, 18, отдел кадров, 
телефон № 2-48-93.
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« Н а у к а  и  т е х н и к а  —  с е л ь с к о м у  х о з я й с т в у »  —  т а к  н а 
з ы в а е т с я  н о в а я  и  с а м а я  к р у п н а я  т е м а т и ч е с к а я  в ы с т а в к а  
В Д Н Х  С С С Р ,  п о с в я щ е н н а я  X X I V  с ъ е з д у  К П С С .

Н а  э т о й  п р е д с т а в и т е л ь н о й  в ы с т а в к е  д е м о н с т р и р у ю т с я  
д о с т и ж е н и я  и  н а ш е й  о б л а с т и .  Т о м с к и й  и н с т и т у т  р а д и о 
э л е к т р о н и к и  и  э л е к т р о н н о й  т е х н и к и  п р е д с т а в и л  э к с п о н а т  
э л е к т р о н н о й  м а ш и н ы  « К в а н т о р » ,  р а з р а б о т а н н о й  с о в м е с т 
н о  с  К е м е р о в с к и м  Ц Н Т И .

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  г о с у д а р с т в е н н а я  с е л ь с к о х о з я й с т в е н 
н а я  о п ы т н а я  с т а н ц и я  п р е д с т а в и л а  л е н - д о л г у н е ц  « т о м 
с к и й -1 0 » .  Н о в ы й  с о р т  в ы в е д е н  о п ы т н о й  с т а н ц и е й  м е т о д о м  
и н д и в и д у а л ь н о г о  о т б о р а  о т  п о т о м с т в а  п р и  п о м о щ и  с л о ж 
н о г о  с т у п е н ч а т о г о  с к р е щ и в а н и я  с о р т о в  « т е к с т и л ь щ и к » ,  
« п р я д и л ь щ и к » ,  « ч а и н с к и й - 3 6 »  и  д р у г и х .  А в т о р ы  н о в о г о  
с о р т а  л ь н а - д о л г у н ц а  — О . А .  К о н д а к о в а  и  Н .  А .  К о н д а к о в .  
Р а й о н и р о в а н  л е н  в  С и б и р и  и  н а  з е м л я х  У к р а и н ы .

Н А  С Н И М К А Х :  э к с п о з и ц и и  в ы с т а в к и  « Н а у к а  и  т е х н и 
к а  —  с е л ь с к о м у  х о з я й с т в у » .  В е р х н е е  ф о т о  —  с о т р у д 
н и к  Т о м с к о г о  и н с т и т у т а  р а д и о э л е к т р о н и к и  и  э л е к т р о н н о й  
т е х н и к и  В а л е н т и н  С т а н и с л а в о в и ч  Р а ф а л ь с к и й  з н а к о м и т  
п о с е т и т е л е й  в ы с т а в к и  с о  с п е ц и а л и з и р о в а н н о й  э л е к т р о н 
н о й , м а ш и н о й  « К в а н т о р » .  Н и ж н е е  ф о т о  —  н а т у р а л ь н ы й  
э к с п о н а т  л ь н а - д о л г у н ц а  « т о м с к и й - 1 0 » ,  в ы в е д е н н о г о  Т о м 
с к о й  о б л а с т н о й  г о с у д а р с т в е н н о й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  
о п ы т н о й  с т а н ц и е й .

Фото Д. Чернова.

ри

Р е д а к т о р  А .  Н .  Н О В О С Е Л О В .
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| ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ 
в сберегательные кассы

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А
тиража выигрышей, состоявшегося 8 апреля 

1971 года в гор. Ленинграде.
Выигрыши выпали на следующие номера счетов 

по выигрышным вкладам во всех ■ сберегательных 
кассах РСФСР:

S >> оЯ м «а *  4
0.3"  “ -о к а
*  £ =■ ч юП “  С 4)га S о. ф О. со ш о S

_ Э »»кQ- л <u >=; Ф 0,0 к “  S ~ о,ы и « ± с о>™ 3 о, 2d& ш а и 2
■S.

а

га U; о гаЭ _ ^„  3 • >Я га О» л И о>® 0.0 3 а2 о-в* лП S с 01« 3 _ о,®О. а и о s

18 25 269 25 482 25 722 25
54 25 288 25 537 25 797 25
86 25 351 25 581 25 800 25

140 25 369 25 610 50 869 50
194 25 414 25 642 25 890 100
206 25 470 200 693 100 935 25"

972 25 в
I  1

В сберегательных кассах, где число счетов бо- в
| лее 1000, выпали во всех последующих тысячах в-: 
! те же номера счетов, что и в первой тысяче, т. е. I

в  1018, 2018, 3018, 1054, 2054, 3054 и т. д.
в  §
в- П р е д с е д а т е л ь  т и р а ж н о й  к о м и с с и и  —  за м е с т и -  а  
в  т е л ь  п р е д с е д а т е л я  и с п о л к о м а  К и р о в с к о г о  р а й с о -  |
I  в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  В . К У М А Р И Н ,  о т в е т -  -Ц,
I  с т в е н н ы й  с е к р е т а р ь  К .  Ш В Е Д С К И И .  j p
Я1111Ш11ШШ1111Ш11Ш11111ШПШ1!Ш1111111ИШШ111ШШШШ11Ш1ШШШШШ1!11Ш|!Ш1|5

3 У ч е б н о -п р о и з в о д с т в е н н ы й
2  к о м б и н а т  о б л б ы т у п р а в л е н и я  
|  п р о и з в о д и т  п р и е м  у ч а щ и х с я
2 на курсы швей легкого пла-
3 тья.
3 Срок обучения —- 6 меся- 
§  цев. Стипендия — 30— 32 
| рубля. Принимаются лица 
3 не моложе 17 лет. По окон- 
| чании курсов предоставля-
2  ется работа в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
3 пл. Соляная, 3, телефон
3 №  2-28-50.

Техническому училищу 
№ 18 требуются на посто
янную работу м а с т е р а  про
изводственного обучения в 
группы токарей, фрезеров
щиков и слесарей.

Адрес училища: 634028, 
Томск, ул. Учебная, 37.

Томский инженерно-стро
ительный институт с 17 
мая 1971 года проводит 
вступительные экзамены 
для абитуриентов заочного 
факультета.

Документы принимаются 
ежедневно, кроме субботы, 
с 14 до 20 часов, в прием
ной комиссии института по 
адресу: 634003, Томск, пер. 
Макушина, 7, приемная ко
миссия.

М Е Н Я Ю  кооперативную 
квартиру (однокомнатная 
секция) в г, Ясиноватая До
нецкой области на равно
ценную 'квартиру в г. Томс
ке.

Обращаться: г. , Томск, 
пер." Владимирский, 3, 
кв. 70.
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